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Mot du maire 

Bonjour à toutes et à tous,  

2022 est derrière nous ainsi que 
la saison d’hiver 2023. Pour la 3e 
année consécutive, nous avons 
vécu et vivons des évènements 
inédits que chacun de nous n’a 
jamais connu probablement.

La saison d’hiver qui a été 
compliquée avec un début de 
saison chaotique avec neige et 
pluie et des températures douces 
qui ont altéré le produit ski 
pendant presque 4 semaines. Et 
enfin une chute brutale de l’activité 
après le 15 mars, toujours en 
raison de l’incertitude neige, mais 
aussi un ski bashing, permanent 
cet hiver, auxquels s’est ajouté le 
contexte social très tendu qui ont 
touché toutes les stations et ont 
stoppé net toutes les réservations 
de fin de saison (-35%). Malgré 
tout, le nombre total de nuitées est 
resté d’un bon niveau (-0,6%) sur 
l’ensemble de la saison par rapport 
à 2022, saison de référence. 
Cependant nous avons constaté 
que la dépense du budget de nos 
clients au cours de leur semaine 
a été très variable au vu des 
conditions d’enneigement, des 
calendriers scolaires, du contexte 
social, et des températures douces 
lors de certaines périodes.

Le contexte géopolitique présent 
depuis désormais 1 an avec 
une guerre à nos portes (de 
l’Europe) semble durer plus que 
l’on ne pense ! Celui-ci induit des 
situations inédites sur un plan 
économique et énergétique. 
Nous sommes dans l’incertitude 
d’un coût de l’inflation qui 
galope comme il y a 50 ans, tout 
comme le coût énergétique qui 
augmente et fluctue de manière 
impressionnante et qui touche 
fortement tout le monde, même si 
celui-ci a commencé à grimper en 
2021. 

Sur un autre plan, financier 
en l’occurrence, la Covid n’est 
pas restée sans conséquence ! 
Les pertes financières pour 
la commune, tous budgets 
confondus, ont été conséquentes 
et ont pesé sur notre liberté 
d’action.

Mais lors du vote du budget en 
avril, nous retrouvons enfin des 
marges de manœuvre financières.

Je pourrais compléter sur le 
sujet de la représentation des 
communes rurales et donc 
de montagne. La Constitution 
Française ne prend en compte 
principalement que la population 
(permanente) dans leurs 
statistiques, malgré quelques 
ajustements pour tenir compte 
de la population touristique. Dans 
notre commune, la dimension du 
territoire (donc la charge spatiale 
induite) « portée » par chaque 
habitant est de 12 ha/hab alors 
que celle des urbains est de 
0,16ha /hab (moyenne nationale) !  
Ce déséquilibre est criant si l’on 
rapporte la dotation forfaitaire 
communale à l’espace. On peut 
constater aussi ce déséquilibre 
dans la représentation de nos 

communes de montagnes basée 
sur notre population permanente 
au sein des Communautés de 
communes : ni la population 
touristique ni le poids économique 
ne sont pris en compte, seule la 
population permanente compte ! 
Ainsi est écrite la Constitution 
Française ! Toutes les politiques 
s’établissent en fonction du 
nombre d’habitants principalement 
et tous les territoires ruraux et de 
montagne sont automatiquement 
lésés !

Autre sujet qui va nous occuper 
un long moment (plusieurs 
années) : la révision du PLU sur 
l’ensemble des 3 communes, et 
un seul PLU final ! Depuis 2010 
pas moins de 16 lois ont été 
mises en place en lien direct ou 
indirecte avec l’urbanisme donc 
l’aménagement de nos territoires. 
La dernière est la loi Climat et 
Résilience avec l’objectif de Zero 
Artificialisation Nette des sols ( le 
« ZAN ») en 2050 ! La réduction 
de l’artificialisation des sols ayant 
commencé à partir d’Aout 2021 
(vote de la loi) sans que les décrets 
d’application définitifs soient sortis 
à ce jour. 

Les élus ont pris à bras le corps ce 
sujet et notre objectif à tous est 
de limiter au maximum l’impact de 
ces lois qui brident l’aménagement 
de notre territoire. Notre objectif 
est de maintenir notre vie locale, 
notre vie économique agricole, 
de terminer l’aménagement 
touristique prévu pour notre 
équilibre économique, et de 
garder les spécificités de nos 3 
communes.

Toute dernière information : 
l’annulation total du SCOT 
Maurienne (document d’urbanisme 
qui coiffe tous les PLU locaux) 
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par le tribunal administratif : 
Une décision que tous les élus 
de la vallée jugent injuste et 
disproportionnée.

Les conséquences : Impact sur 
différentes zones et sur tous 
types de projets, suspension 
des révisions de PLU en cours 
qui dépendent du Scot, et 
une incertitude générale sur 
l’application de toutes les dernières 
lois liées à l’urbanisme sur les PLU 
actuels et en particulier une règle 
d’urbanisation limitée en l’absence 
de Scot.

Beaucoup de changements ont 
eu lieu au sein de nos équipes 
administratives et techniques. 
Nous les avons renforcé avec des 
compétences complémentaires 
afin de pouvoir répondre à 
tous les enjeux des communes 
de montagne, touristiques et 
agricoles.  Nous abordons une 

période chargée d’ailleurs de 
grands enjeux qui touchent toute 
la montagne : le changement 
climatique, la diversification, 
la réhabilitation énergétique, 
les mobilités, les énergies 
renouvelables, et la rénovation 
des hébergements touristiques, 
ceci tout étant très attentif à 
l’équilibre de l’habitat permanent-
touristique qu’il faut maintenir et 
enfin être attentifs à l’évolution 
des référentiels de classement des 
stations de tourisme. 

Nous avons également l’arrivée 
de 2 nouveaux directeurs : David 
Blanchard à la Saem St François 
Tourisme et Denis Payan aux 
remontées mécaniques LBM. 
Bienvenue à eux dans notre très 
beau territoire montagnard. 

Je remercie tous les bénévoles 
des associations qui ont œuvré 
pour l’animation, la vie locale, le 

patrimoine, et les fêtes ont repris 
leurs couleurs et leur entrain après 
3 années particulières. Sans eux, 
la vie locale serait bien triste, la 
convivialité, les retrouvailles, le lien 
social sont indispensables pour 
notre équilibre de vie.

Je félicite et remercie tout notre 
personnel qui se s’est fortement 
impliqué dans les différents 
dossiers ainsi que les élus dont 
la tâche n’est guère facile pour 
ceux qui continuent leur activité 
professionnelle.

Je vous souhaite un excellent été, 
prenez soin de vous et de vos 
proches

Patrick Provost
Maire de la commune nouvelle 

St François Longchamp, 
Montaimont, Montgellafrey
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Mot du président de la Communauté de  
Communes du Canton de La Chambre – La 4C
Après une crise sanitaire sans 
précédent, 2022 a démarré 
sous de meilleurs auspices 
laissant entrevoir une embellie. 
Malheureusement, les évènements 
climatiques et géo-politiques ont 
bouleversé les équilibres et nous 
impactent directement. 
Soyez assurés que nous, élus de 
la Communauté de Communes 
du Canton de La Chambre 
aidés par des salariés motivés 
et professionnels, travaillons et 
agissons dans un seul but : faciliter 
le quotidien de chacun d’entre 
vous tout en menant une politique 
fiscale modérée. Voici quelques 
actions mises en place ou décidées 
cette année. 

Fiscalité 
Depuis 2016,  la 4C n’a pas 
augmenté les taux relatifs à la 
taxe foncière bâtie, non bâtie et la 
cotisation foncière des entreprises. 
Cependant, en raison de la 
revalorisation des valeurs locatives 
décidée par l’Etat leur montant 
augmente mécaniquement. 

Fibre optique et téléphonie 
mobile
La 4C est associée au déploiement 
de la téléphonie mobile et de la 
fibre optique, entrepris par le 
Département de la Savoie.

S’agissant de la téléphonie mobile, 
deux sites ont été identifiés 
et doivent faire l’objet d’une 
couverture d’ici février 2024 selon 
l’arrêté ministériel :
•  Montaimont  chef-lieu et la 

Perrière avec l’opérateur Orange
•  Montgellafrey chef-lieu et Les 

Charrières avec l’opérateur Free

Le chantier de la fibre optique 
confié à Savoie Connectée se 
poursuit avec pour objectif de 
raccorder 50 % des locaux d’ici 
au 1er août 2023 et 100 % avant 
le 1er août 2024. Les études 
préalables à ce déploiement ont 
permis de recenser 2 750 points 

de connexion pour Saint François 
Longchamp (dont Montaimont et 
Montgellafrey).
Vous pourrez dès le premier 
semestre 2023 suivre l’évolution 
des travaux sur le site : https://
xpfibre.com/testez-votre-eligibilite.

Maison de santé 
pluridisciplinaire et résidence 
pour personnes âgées 
autonomes
La 4C a retenu le site de l’ancienne 
gendarmerie de La Chambre 
pour accueillir la maison de 
santé pluridisciplinaire et la 
résidence pour personnes âgées 
autonomes. L’association Deltha-
Savoie souhaiterait s’associer à 
ce projet en créant une résidence 
pour personnes handicapées 
vieillissantes. 
Au cours de l’année 2022, une 
définition des besoins a été 
réalisée avec la participation 
des membres de la commission 
des affaires sociales, des 
professionnels de santé, de la 
directrice de l’EHPAD Bel’Fontaine 
et des responsables de Deltha-
Savoie.
A l’automne, le cabinet ABAMO a 
été chargé de finaliser le cahier des 
charges afin de choisir un maître 
d’ouvrage pour une livraison du 
projet début 2026.

Mise à disposition d’un 
architecte conseil
La 4C met à disposition un 
architecte-conseil du CAUE -Conseil 
d’Architecture d’Urbanisme et 
de l’Environnement-. Il permet à 
tout porteur de projet d’obtenir 
gratuitement des informations, 
des orientations et des conseils 
propres à favoriser la qualité 
architecturale, paysagère et 
environnementale de votre 
construction ainsi que sa bonne 
insertion dans le site.
L’architecte-conseil peut proposer 
ses conseils tout au long du 
processus de projet dès l’intention 

d’aménager mais avant l’instruction 
du permis de construire ou de la 
déclaration préalable. 
Contactez votre mairie afin de 
prendre rendez-vous.

Conseils en rénovation 
énergétique
Un conseiller en rénovation 
énergétique en Savoie assurera 
en 2023 des permanences à la 4C. 
L’idéal étant de prévoir un rendez-
vous en amont de votre projet 
pour réfléchir aux choix techniques 
et anticiper sur la procédure des 
aides financières.
Prenez directement rendez-vous 
au 04 56 11 99 00.

Soutien au club des sports de 
Saint François Longchamp
Depuis de nombreuses années, 
la 4C soutient le club des sports 
de Saint François Longchamp en 
accordant une subvention afin 
d’encourager tous les athlètes 
participant aux courses de ski 
nationales ou internationales. 
Ainsi en 2022, une subvention de 
800 € a été attribuée. Félicitations 
pour leurs performances à 
Annabel JALLAT, Baptiste SAMBUIS, 
Arthur SAMBUIS, Ambre Lou 
JALBAUD, Lou MINGUET, Carla DI 
EMMANUELE, Valentin CHAPEL, 
Timoty DIDIER !

Je profite de la parution du bulletin 
de Saint François Longchamp pour 
présenter à tous mes meilleurs 
vœux pour 2023.

Le Président,
Bernard CHENE



A VOTRE SERVICE - 5

A votre service

L’année 2022 a été marquée par 
un renouvellement important des 
équipes administratives et techniques 
de la commune.
Danièle Favre-Bonté, directrice des 
services, a fait valoir ses droits à la 
retraite au mois de septembre 2022 
après plusieurs années au service 
de la collectivité. Nous la remercions 
pour son engagement et nous lui 
souhaitons de bien profiter des 
belles années à venir. Désormais, 
c’est Mickaël Mahieux, détaché de 

l’administration de l’Etat, qui assure 
les fonctions de directeur, n’hésitez 
pas à le contacter en mairie de Saint 
François Longchamp si besoin. 
À la suite du départ en mutation le 
15 juillet 2022 de Séverine Assier, 
secrétaire de la mairie déléguée de 
Montgellafrey, la collectivité a recruté 
Aline Desirest, qui nous a rejoint le 1er 

octobre.
Enfin, pour compléter l’équipe, 
Magali Royer, initialement affectée 
dans une commune du Loiret, a 

été recrutée le 1er janvier 2023. Il 
nous restera à accueillir Alexandra 
Moderc, qui rejoindra l’équipe au 1er 
septembre 2023 afin de travailler en 
lien avec l’Office de Tourisme sur les 
labellisations Flocon Vert et Famille + 
de la commune.
Concernant les personnels techniques, 
la collectivité a recruté Sylvain Barré le 
1er juillet 2022 et Christophe Crosaz au 
1er mai 2023. L’équipe sera complétée 
de Jean-Luc Michon qui nous rejoindra 
au 1er septembre 2023.

L’équipe administrative
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Espace saisonniers

Créé en décembre 2019, l’espace saisonniers de Saint François Longchamp a 
pour vocation de répondre aux demandes d’informations des saisonniers et 
des résidents de la Commune Nouvelle concernant : l’emploi, la formation, le 
logement, le droit du travail, la santé, les aides sociales et la vie en station.
C’est aussi un lieu d’écoute et d’échange confidentiel. 
N’hésitez pas à le contacter !

Services
• Accompagnement dans les démarches
• Aide à la rédaction et élaboration de lettre de motivation et C.V.
• Accès gratuit à internet
• Impression et scan de documents

Coordonnées
L’espace saisonniers est situé au chef-lieu à SFL 1450 : derrière la Mairie, à côté de la médiathèque.
Ligne directe : 04 79 59 53 52
Mail : espacesaisonniers@saintfrancoislongchamp.fr
Facebook : espace saisonniers de Saint François Longchamp

Horaires 
d’ouverture
Saison d’hiver* :
Lundi : 9h15 – 12h
Mardi :  9h15 – 12h 

14h15 – 18h
Jeudi :   14h15 – 18h

Saison d’été* : 
Mardi et jeudi :  
8h – 12h / 13h30 – 17h

Intersaison :
Du mardi au vendredi :  
8h – 12h / 13h30 – 17h

Attention : durant l’intersaison, 
l’espace saisonniers est 
transféré dans les locaux de la 
Mairie.

Fermeture les week-ends et 
jours fériés
*en cas d’urgence, il est 
possible de joindre l’espace 
saisonniers par téléphone les 
mercredis et vendredis
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une seule commune, 
trois lieux pour vous recevoir :

Mairie de Saint- 
François-Longchamp 
Le Roc Noir  
73130 Saint François Longchamp

Accueil du public :
Mercredi et vendredi de 14h à 17h
04 79 59 10 79

Mairie déléguée de 
Montaimont 
Chef-Lieu – Montaimont
73130 Saint François Longchamp

Accueil du public :
Mardi de 13h30 à 15h30
Jeudi de 16h à 18h
04 79 56 35 45

Mairie déléguée de 
Montgellafrey 

Chef-Lieu – Montgellafrey
73130 Saint François Longchamp

Accueil du public :
Lundi et vendredi de 14h à 17h

04 79 59 44 47
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Budget 2023
La commune de Saint François Longchamp est dotée d’un budget principal et de 5 budget annexes : pour la gestion de 
l’eau et de l’assainissement, le centre sportif et le centre de Balnéothérapie, le refuge du Lac de la Grande Léchère, la 
location des biens immobiliers de la commune et le C.C.A.S.

Les montants votés pour l’année budgétaire 2023 sont :

EAU-ASSAINISSEMENT :
Fonctionnement Investissement

Dépenses 92 519.63 € 600 000 €
Recettes 102 415,02 € 793 929.18 €

LOCATIONS IMMOBILIÈRES :
Fonctionnement Investissement

Dépenses 329 824,92 € 244 999,65 €
Recettes 329 824,92 € 244 999,65 €

REFUGE DU LAC DE  
LA GRANDE LÉCHÈRE :

Fonctionnement Investissement
Dépenses 79 134,43€ 85 204,68€
Recettes 79 134,43€ 85 204,68€

BALNÉOTHÉRAPIE  
ET CENTRE SPORTIF :

Fonctionnement Investissement
Dépenses 409 207.27€ 422 633.38€
Recettes 409 207.27€ 422 633.38€
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Le budget principal de l’année 2023 est un budget ambitieux puisque 1.429.000€ sont ciblés pour les projets 
d’investissement. Parmi ces projets, nous retrouvons notamment la cantine scolaire pour un montant de 643 k€,  
la restauration des églises et des chapelles pour 105 k€, le projet d’élargissement de la route de la Vigie pour 80 k€ ou  
la fin de la procédure de régularisation foncière de la route communale à Montgellafrey pour un montant de 50k€.

Fonctionnement en k€
Dépenses

  Dépenses de fonctionnement      Charges à caractère générale
  Charges de personnel                  Virement à l’investissement

Investissement en k€
Dépenses

  Dépenses d’investissement      Emprunts
  Portages financiers                  Investissements

Recettes

  Recettes de fonctionnement        Impôts et taxes
  Dotations et participations           Autres produits

Recettes

  Recettes d’investissement      Virement de fonctionnement
  Excédent capitalisé                Autres recettes

Taux d’imposition des taxes directes locales
Par délibération du 12 avril 2023, le Conseil 
Municipal a décidé de maintenir les taux 
d’imposition des taxes directes locales à 33.74% 
pour la taxe foncière des propriétés bâties et 
43.58% pour la taxe foncière des propriétés non 
bâties, contrairement à l’Etat qui a revu à la hausse 
les bases d’imposition effectives de 6% à 10%. 
Concernant la taxe d’habitation, son taux était, 

depuis 2020, figé à sa valeur de 2019 jusqu’en 2022 
inclus à la suite de la réforme de la fiscalité directe 
locale soit 16.24%. 

Cet effort de la collectivité de ne pas augmenter ces 
taux, témoigne d’une volonté des élus à prendre en 
compte les difficultés économiques que vivent les 
Français en matière de pouvoir d’achat. 
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Vie locale
École du Planet
L’école du Planet s’est engagée depuis 2 ans sur un projet interdisciplinaire : 
musique, danse, chant, théâtre en collaboration avec les dumistes 
rattachés à l’école de musique de la Chambre. Les élèves travaillent en 
groupe « classe » ou en groupe « école » sur le thème des émotions. Une 
chorégraphie commune est faite. La classe des grands a écrit le texte à 
partir du livre « Le magicien des couleurs ». Les enfants auront le plaisir de 
présenter leur spectacle en fin d’année scolaire.

Projet cuisine dans la classe  
des petits

Toutes les semaines, les enfants 
préparent une recette, la dégustent 
en classe et emportent une part à la 
maison pour la faire découvrir à la 
famille. 

Les CP ont commencé à écrire un 
recueil de leurs recettes. A la fin de 
l’année, nous le ferons imprimer 
pour chaque enfant de la classe des 
petits. 

Projet 
d’écriture 
dans la classe 
des grands
Les élèves participent à un 
concours organisé par Rue 
des écoles. Des personnalités, 
notamment du monde 
littéraire, ont écrit un début 
d’histoire ou un début de 
poème. Le thème est la 
planète, la biodiversité et le 
réchauffement climatique avec 
ses conséquences. Le but pour 
les élèves est de poursuivre 
le texte amorcé. L’histoire qui 
sera sélectionnée par le jury 
sera ensuite éditée au niveau 
national. 

Fête de Noël
Cette année, la fête de Noël 
s’est déroulée le jeudi 15 
décembre. Un spectacle très 
apprécié des enfants comme 
des adultes a été présenté. 
Après un goûter préparé par 
le restaurant « Le Slalom », 
les enfants ont pu ouvrir leurs 
cadeaux : des livres adaptés 
à l’âge de chaque enfant, en 
partenariat avec la librairie 
« Des livres et vous » de Saint-
Jean-de-Maurienne.

10 - VIE LOCALE



VIE LOCALE - 11

Maison des Enfants

La saison fut très difficile avec 
le Covid en toile de fond. Nous 
avons essayé de gérer au mieux 
la situation et l’accueil des familles 
et des enfants dans le respect des 
protocoles avec le concours du 
Docteur Benoit DAVID.
Nous avons installé une crèche 
supplémentaire à l’étage pour 
l’accueil des enfants saisonniers 
suite à l’interdiction de mixité des 
enfants saisonniers et vacanciers 
dans les salles. 
Cette solution a été proposée et 
acceptée par la PMI de Chambéry, 
cet aménagement nous a évité de 
faire le choix entre accueillir soit 
les enfants vacanciers ou enfants 
saisonniers durant la saison.
Nous avons fermé 2 fois durant 
l’hiver suite à une épidémie de Covid 
en interne.
Enfin, nous avons rencontré de 
grosses difficultés de recrutement 
de personnel qualifié cet hiver. 
Fermeture les samedis par manque 
de personnel mais également une 
journée Off nous était imposé pour 
aération et désinfection des locaux.

Les deux mois d’été ont eu une 
bonne fréquentation des enfants 
locaux pour les clubs 4/12 ans. Très 
peu d’enfants vacanciers. 

La crèche quant à elle a eu une très 
mauvaise fréquentation des enfants 

saisonniers et vacanciers (1 à 5 
enfants).
Odalys n’a pas reconduit son 
partenariat clubs enfants cet été. 
Une proposition de renouvellement 
de partenariat est en cours pour 
l’été 2023.

Des activités diverses et variées 
sont proposées chaque semaine et 
consultable sur le site ESF. Ouverture 

multi accueil
Hiver : 
Du dimanche au vendredi 
8h30 17h30

Eté : 
Du lundi au vendredi 9h-17h
« Lutins » 3 mois / 3 ans 
« Marmottes » 3 ans / 6 ans 
« Cabris » 6 ans / 12 ans
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Bibliothèque de St François Longchamp
Huit bénévoles se relaient pour 
assurer le bon fonctionnement 
de la bibliothèque : prêts de livres, 
échanges avec Savoie-Biblio, 
animations pour les enfants…
Le 12 novembre 2021, nous avons 
organisé un après-midi « Portes 
ouvertes », suivi d’une animation 
pour les enfants (contes et musique). 
Un petit goûter apprécié de tous a 
clôturé cette belle initiative. 
La semaine suivante, une formation 
sur l’informatisation des bibliothèques 
a regroupé les bénévoles des 3 
Communes, dans nos locaux, les seuls 
à ce moment-là équipés en Wifi. 
Puis, grâce au travail assidu de 
certains bénévoles, quelques 1000 
livres ont été enregistrés sur le logiciel 
informatique. 

Début mai, nous étions opérationnels 
pour abandonner les traditionnelles 
fiches cartonnées, remplacées par 
des cartes magnétiques nominatives. 
Ce nouveau procédé permet aux 
lecteurs de connaître la disponibilité 
des livres et d’en réserver.
L’accès à notre bibliothèque est 
ouvert à tous, habitants de la 
Commune et vacanciers.

Le prêt des livres est gratuit. Profitez-en !
Les horaires d’ouverture sont les suivants : 
• du 1er novembre au 31 mars : lundi et vendredi de 16h à18h
• du 1er avril au 31 octobre : mêmes jours de 17h à 19h.
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Les chapelles
La commune de Saint François Longchamp est très attentive au 
patrimoine de l’ensemble de la commune, y compris le patrimoine 
religieux. Dans ce cadre des travaux ont été entrepris sur les chapelles des 
communes déléguées de Montaimont et de Montgellafrey 

A Montaimont, après la réfection 
de la peinture intérieure de la 
chapelle du Loup en 2021 pour 
un coût de 7.758 €, les travaux 
2022 se sont portés sur la chapelle 
de Bonvillard, avec la réalisation 
par l’Entreprise NARDIN du crépi 
extérieur à la chaux de 3 des 
façades, pour un coût de 12.000 €.
Ces travaux ont été subventionnés 
par le Département et l’Etat, à 
hauteur de 12.885 €.
La chapelle de Bonvillard a 
maintenant fière allure !
Reste sa réfection intérieure, pour 
laquelle des dossiers de demande 
de subvention ont été déposés 
auprès du Département et de la 
Région, portant sur la réfection 
des peintures, la pose de fenêtres 
et la restauration d’un vitrail, la 
réfection du plancher et une étude 

du retable. Le montant estimatif 
de ces travaux est de l’ordre de 
23.860 € HT. 
Nous adressons nos sincères 
remerciements à l’Association 
pour la Préservation du Patrimoine 
Architectural de Montaimont 
qui, cette année encore, grâce 
aux fonds récoltés lors des 
manifestations qu’elle organise, 
a versé à la Collectivité la somme 
de 5.000 €, apportant ainsi une 
participation très appréciable 
aux travaux de restauration de 
notre patrimoine, engagés par la 
Commune. 
Tous nos remerciements à 
cette même association pour 
l’implication de ses membres, que 
ce soit pour l’accompagnement 
des entreprises qui se déplacent 
préalablement à l’établissement 

de devis indispensables dans 
nos dossiers de demandes de 
subventions, ou pour le suivi des 
travaux. 

Une des cloches de l’Eglise Saint 
Théodule à Montgellafrey est fêlée 
et ses attaches sont abîmées. Un 
dossier est en cours d’étude avec 
l’entreprise Paccard, et cette cloche 
doit être réparée prochainement.

Sur la commune déléguée de 
Montgellafrey, de nombreux 
travaux ont également été 
réalisés 

Le parvis avec l’accès et les 
marches de la Chapelle des 
Charmettes ont été remis en 
état ;

Des travaux de consolidation 
intérieurs et extérieurs de 
la Chapelle du Replat ont 
été effectués par l’entreprise 
Nardin et seront finalisés au 
printemps 2023 ;

Monsieur Alain CLEMENT, 
ancien employé communal, 
aidés par des spécialistes en 
la matière, a complètement 
réhabilité bénévolement la 
Chapelle du Praz, notamment 
l’extérieur, pendant plusieurs 
années.

Chapelle de Bonvillard
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Les cérémonies commémoratives 
du 11 novembre
Comme chaque année depuis la 
création de la Commune Nouvelle, 
les cérémonies se sont tenues dans 
chacune des communes déléguées 
dans la matinée du 11 novembre : 
Montgellafrey, St-François-

Longchamp, pour se terminer à 
Montaimont, où deux enfants de la 
Commune, Clément et Gabriel, ont 
lu les 65 noms des « Morts pour la 
France » de la guerre de 1914/1918 
gravés sur le Monument aux Morts. 

Après le traditionnel vin d’honneur, 
un repas servi dans la salle 
polyvalente, a réuni les Anciens 
Combattants de Montaimont et de 
Montgellafrey, pour un moment 
convivial.

MontaimontSaint-François-Longchamp Montgellafrey

Un été 2022 compliqué 
pour nos agriculteurs

Les agriculteurs Taimonins 
ont connu une saison estivale 
particulièrement difficile 
en raison d’une sècheresse 
exceptionnelle.

Même les alpages ont vu leur 

herbe « griller », et les vaches 
ont elles-aussi souffert de la 
chaleur et du manque d’herbe, 
ce qui a entrainé une baisse 
de la production laitière, et par 
conséquent de fromage, et 
notamment de Beaufort. Celui-

ci risque d’ailleurs de manquer 
dans les mois qui viennent. 

La récolte de foin a également 
été bien maigre, en raison, d’une 
part, de l’absence de pluie, et 
d’autre part, de l’invasion depuis 
plusieurs années de campagnols 
qui détruisent littéralement les 
prairies, ce qui a nécessité un 
réensemencement au printemps 
2022.

Heureusement, la pluie 
est arrivée en septembre, 
permettant à la nature de 
revivre, et assurant ainsi une 
arrière-saison correcte au niveau 
de l’herbage, sans avoir à puiser 
dans le fourrage de l’hiver.  

Mais les granges étant loin 
d’être pleines, il a fallu recourir 
à l’achat de foin en quantités 
importantes, et de nombreux 
camions imposants ont effectué 
les livraisons.

Remise des prix au Comice agricole de Saint-Colomban des Villards
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Un nid de frelons asiatiques 
à Montaimont
Du jamais vu jusqu’à présent, 
un nid de frelons asiatiques a 
été découvert sur un arbre situé 
dans un virage en contrebas 
de Pierre-Rouge, grâce à 
la recherche d’apiculteurs 
amateurs du Chef-Lieu, qui ont 
vu certaines de leurs ruches 
détruites.

D’après les spécialistes en la 
matière, le nid le plus proche 
découvert à ce jour dans la 
vallée de La Maurienne, se 
situait à Epierre ; sa présence 
à une altitude comme celle 
de Montaimont est donc 

particulièrement inquiétante.  

Ce nid a été détruit par un 
désinsectiseur en novembre.  

Si vous constatiez la présence 
de nids en d’autres lieux, 
n’hésitez pas à contacter la 
mairie.

Souhaitons que ces insectes ne 
prolifèrent pas dans les années 
à venir !

Ramassage des déchets
Le 22 mai avait lieu l’annuel 
ramassage de déchets d’après hiver. 
Ce sont au total une soixantaine de 
participants qui sont venus prêter 
main forte dans une ambiance 
conviviale et sous un beau soleil pour 
ramasser les déchets accumulés 
sous la neige durant l’hiver. 

Un barbecue géant, offert par l’Office 
de Tourisme, a clôturé gaiement ce 
bon moment.

455kg c’est le total des déchets 
récoltés, dont 125kg d’ordures 
diverses, plus de 2 000 mégots, 
beaucoup de masques chirurgicaux, 

du métal, du bois, des textiles (gants, 
bonnets, vêtements, …) et biens 
d’autres. Nous noterons l’abandon 
de matelas, sommiers et autres 
déchets de travaux aux abords des 
conteneurs semi-enterrés… Nous 
en profitons pour rappeler que 
ces déchets doivent être amenés 
directement à la déchetterie située 
à La Chambre. Jours et horaires 
consultables sur le site internet du 
SIRTOM-MAURIENNE à la rubrique 
« Ma déchèterie ».

Rendez-vous cette année dès la 
fonte des neiges pour un nouveau 
ramassage !! 
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Les Écaillers de Montaimont
Qui aurait pu deviner que des 
montagnards deviendraient les 
spécialistes d’ouverture et de vente 
de fruits de mer pour la Région 
Parisienne-Lyon-Chambéry ?
Par hasard, au début du 19e siècle 
un jeune taimonin qui balayait les 
rues de Paris a été interpellé par 
un restaurateur Auvergnat « Tu as 
l’air bien courageux mon gars, ne 
voudrais-tu pas venir travailler chez 
moi pour ouvrir des huîtres ? ». Voyant 
l’opportunité d’un salaire meilleur et 
d’être nourri, notre savoyard accepta 
tout de suite.
Ainsi naquit la longue épopée des 
Ecaillers de Montaimont mais aussi 
des communes de Montgellafrey et 
de Montpascal. C’est donc le bouche 
à oreille qui fit partir des Taimonins 
vers la capitale pour gagner un peu 
d’argent.
Dans les débuts, les travaux à la ferme 
étant terminés, le chef de famille 
partait environ 4 mois l’hiver à partir 
de novembre. Ils participaient au 
grand rush des fêtes de fin d’année. 
C’est la période la plus importante de 
l’année, très pénible pour les écaillers 
qui devaient travailler jusqu’à 18h par 
jour dans des conditions parfois très 
pénibles au froid et au vent. 
Petit à petit les saisons se sont 
prolongées de septembre à mai. Les 
mois en « R » étant la période ou les 
huîtres sont les moins grasses. Ces 
gens venus de la montagne avaient 
la réputation d’être courageux et 
très résistants aux rigueurs de 

l’hiver. On les retrouvait donc devant 
les restaurants Parisiens ou des 
brasseries comme le Weppler, La 
Champagne-Charlot, Prunier, Le Louis 
XIV, La Lorraine, Dessirier, Momatton. 
Puis plus tard, le Congrès et l’Auberge 
Dab. 
Ils officiaient donc derrière leur banc 
d’huîtres. Ils préparaient les plateaux 
de fruits de mer pour la clientèle 
des restaurants. Ils assuraient aussi 
la vente à emporter ainsi que les 
livraisons à domicile, soit à pied soit 
en triporteur. Les conditions étaient 
vraiment dures. Les journées étaient 
au minimum de 12h et surtout aucun 
jour de repos pendant la saison (8 
mois). Certains restaurant comme 
le Pied de Cochon ou L’Alsace aux 
Halles étaient ouverts 24h/24 et 
employaient deux équipes d’Ecaillers. 
Heureusement cela se passait dans 
une ambiance quasi familiale entre 
Gens du Pays. A la fin de la saison, 
tous rentraient au Pays car il fallait 
penser aux labours, semailles, rentrer 
les foings, les blés, les pommes de 
terre. Début juin c’était la montée 
à l’Alpage jusqu’à fin septembre. Le 
métier s’apprenait sur le tas. Nous ne 
pouvons pas oublier Adrien Milleret 
qui était notre « Mentor ».
C’est lui qui s’occupait de trouver les 
emplois dans les restaurants et qui 
négociait les salaires. Il a officié de très 
nombreuses années au Weppler, il 
avait acquis une très grande notoriété 
sur la place de Paris et aussi auprès 
des grossistes au Marché des Halles. 

Nous devons aussi citer Bernard 
Gonthier, Président du Syndicat des 
Ecaillers, inscrit au Guinness des 
Records (954 huîtres en 54 minutes). 
Il a été 6 fois Champion du Monde à 
Galway en Irlande. 
Ce métier nous a permis de 
nombreuses rencontres (Chef 
d’Entreprise, Artiste, Hommes 
d’affaires). Bernard et Guy Gonthier, 
ainsi que Claude Pellisier sont allés à 
Moscou ouvrir 10 000 huîtres pour 
une réception de Mickael Gorbatchev, 
puis à Berlin pour l’inauguration du 
« Lafayette Gourmet » identique à 
celui de Paris.
Bernard et Guy Gonthier firent trois 
voyages à Madrid pour promouvoir 
les huîtres en Espagne. Avec ces 
Savoyards Champions du Monde, 
plusieurs fois Champions de France se 
termine la Saga des Ecaillers qui ont 
pris soin de remiser leurs trophées et 
profitent d’une retraite bien méritée 
au cœur de leurs chères montagnes. 
Malgré tout, il reste à Montaimont un 
irréductible : Olivier REY.
Dans les années d’après-guerre, que 
l’on appelle les « 30 Glorieuses », les 
gens aisés dépensaient sans compter, 
mais depuis de nombreux bancs 
d’huîtres ont disparus, seuls les grands 
groupes ont conservés leurs écaillers.
Voilà l’histoire de personnes qui 
n’ont pas hésité à émigrer vers Paris 
pour trouver un travail très pénible, 
mais malgré tout salutaire pour leurs 
familles.

Guy Gonthier

Vous êtes propriétaire et 
vous souhaitez louer votre 
logement à des employeurs 
de la station, des résidents à 
l’année ou à des saisonniers ?
Vous souhaitez vous installer 
à l’année ou vous cherchez un 
logement pour la saison ?

Faites-vous connaître auprès 
de l’espace saisonniers au 
04 79 59 53 52 ou 
par mail à espacesaisonniers@
saintfrancoislongchamp.fr

De nouveaux logements pour 
résidents à l’année et saisonniers
Afin de répondre au problème de 
logement à Saint François Longchamp, 
la Mairie a décidé de transformer ses 
meublés de tourisme situés dans 
la résidence « le Roc Noir » à SFL 
1450 en logements pour résidents à 
l’année et pour saisonniers. Ce sont 
près de 16 logements qui ont ainsi pu 
être attribués en septembre 2022 et 
profiter à 25 personnes.
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« Nettoyons la montagne » :  
permission de sortir de deux jours pour 
quatre personnes déténues du centre 
pénitentiaire d’Aiton
Les 29 et 30 juin 2022, quatre 
personnes détenues au centre 
pénitentiaire d’Aiton sont venus 
découvrir et se sensibiliser aux 
problématiques des déchets 
et du climat en montagne avec 
l’intervention de l’association 
Mountain Riders.
Cette initiative du parquet 
d’Albertville se trouve dans la 
continuité de la formation portant 
sur la gestion des déchets déjà 
mise en œuvre au sein des centres 
pénitentiaires. Au total ce sont 
une quarantaine de personnes 
détenues du centre pénitentiaire 
d’Aiton qui avaient candidatés pour 
cette permission de sortir.
La première journée a commencé 
par un tour du centre de la station 
en compagnie de la Chargée de 
projet Flocon Vert pour expliquer 
le fonctionnement d’une station de 
ski, la gestion et les problématiques 
liées aux déchets (dont conteneurs 
semi-enterrés et compost) et cela 

tout en ramassant les déchets 
rencontrés sur le chemin.

Puis s’en est suivi une randonnée 
en direction du Refuge du Lac de la 
Grande Léchère, toujours attentifs 
aux détritus pouvant être présents 
sur les chemins. La préparation 
du diner et le lever du soleil ont 
rythmés ce temps au lac avant de 
redescendre sur Saint François 
Longchamp après le petit-déjeuner. 

Ce séjour s’est avéré très 
satisfaisant et enrichissant pour 
tous les participants (personnes 
détenues, accompagnateurs et 
intervenants) en faisant naître une 
autre approche du rapport prison-
détenus et d’éveiller la sensibilité 
des participants à la gestion 
des déchets et l’environnement 
montagnard. 
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Crèche de Noël à Montgellafrey
Des habitants de la commune ont 
souhaité faire revivre l’esprit de 
Noël dans la commune déléguée 
de Montgellafrey en ce Noël 2022. 
Ils ont pris l’initiative de créer 
une crèche avec des sujets qui 
été conservés dans l’Eglise Saint 
Théodule, qu’ils ont décoré, et mis 
en valeur.

Dans le même esprit, ils ont 
organisé une messe de Noël le 
jeudi 29 décembre 2022, suivi d’un 
petit moment convivial à la salle 
des fêtes.

Repas des aînés
Le repas des aînés s’est déroulé en fin d’année 2022, le 20 novembre 2022 au restaurant Le Slalom à 
Saint-François-Longchamp 1450. Une occasion unique de se retrouver autour d’un succulent repas et de 
partager un moment convivial avant la période des fêtes de fin d’année.  
Un grand merci à Christelle et Jean-Marc et leur équipe.
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La Fête du pain à Montgellafrey
Cette année encore, le comité des 
fêtes de Montgellafrey a organisé le 
21 août la fête du pain. 
Animations, jeux, brocante, 
tombola et repas champêtre 
étaient au rendez-vous. Sans 
oublier la fabrication et vente de 
pain artisanal.
Un grand merci au comité des 
fêtes pour ce moment précieux et 
fédérateur.
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Nos enfants 
l’attendent avec 
impatience…
La construction du nouveau 
bâtiment de la restauration 
scolaire de l’école maternelle 
et primaire de Saint François 
Longchamp débutera au 
printemps. Equipé d’une salle 
de restauration et d’une cuisine 
opérationnelle, ce bâtiment sera 
accessible depuis la cour de 
récréation et/ou par une passerelle 
sécurisée longeant la RD 213. Les 
travaux devraient durer 1 année. 
Ainsi, nos enfants pourront en 
bénéficier dès la rentrée des 
vacances de Pâques 2024.

Centre technique La Perelle 
Siège de 3 logements loués à des 
saisonniers ainsi que des services 
techniques de Saint-François-
Longchamp et de Montgellafrey, 
le centre technique « La Perelle 
» souffre d’un vieillissement de 
sa structure, de son isolation, 
de son système de chauffage et 
de son réseau électrique. Après 
une étude précise des besoins, 
la collectivité engagera en 2023 
la mise aux normes du réseau 
électrique et la restructuration 
du système de chauffage.

Projets en cours  
et à venir
Saint-François-Longchamp
Nouveau bâtiment de restauration 
scolaire au Planet 

Insertion dans le paysage
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La Vigie 

L’acquisition en 2017 par la 
commune du bâtiment « La Vigie » 
répondait à l’époque à plusieurs 
objectifs dont celui de fournir 
à l’exploitant des remontées 
mécaniques des locaux répondant 
aux exigences du code du travail. 
Après plusieurs années d’études, 
la commune s’est accordée à la 
SAS DEVELOPPEMENT et l’EPFL de 
la Savoie sur un projet ambitieux 
répondant à cet objectif initial.

Les travaux de démolitions 
débuteront à l’automne de cette 
année après que les derniers 
diagnostics aient été rendus, les 
derniers préparatifs terminés 
et suite au passage d’un expert 
judiciaire début juillet 2023.

Bâtiment actuel

Montgellafrey
Principales realisations en 2022
Le chemin rural depuis le refuge 
jusqu’au lieu-dit du plan de la 
pierre a été remis en état et 
l’entretien général des routes et 
des cunettes a été réalisé. 
L’entretien des réseaux d’eau, 
chambre d’eau, réservoir, gestion 
au Chef-lieu, au Poisat, au Preney. 
Des travaux de régularisations 
foncières sont en cours pour 
la future conduite eaux usées 
de Charrières aux Côtes, avec 
l’entreprise Alpépur, afin de 

sécuriser et s’écarter du captage 
de Charrières.
Un diagnostic est en cours avec 
un hydrogéologue et l’ARS pour le 
captage de la Mère de l’Eau. 
Le ramassage des ordures 
ménagères a été repris par le 
SIRTOMM, délégué par la 4C 
(Communauté de Communes qui 
en a la compétence). Des bacs 
de tri sélectif ont été installés au 
cimetière. La cabane à poubelles 
de Charrière a été déplacée et 

réimplantée sur le parking du 
Boissonnet à la demande du 
SIRTOMM.
L’architecte Moisdon poursuit son 
travail en vue de l’aménagement 
complet de la future Maison du 
Patrimoine. 
Enfin, la commune déléguée de 
Montgellafrey a fait l’acquisition 
d’une fraise à neige pour 
l’amélioration du déneigement.



Détournement 
du réseau 
d’eau pluviale 
hameau des 
Charrières 
Afin de garantir la sécurité 
sanitaire d’un captage de 
secours du réseau d’eau 
potable de Notre Dame 
du Cruet, des travaux de 
détournement du réseau d’eau 
pluvial du hameau de Charrière 
étaient prévus dès le printemps 
de cette année. Cependant, la 
commune a décidé de reporter 
ces travaux afin de prendre 
en compte la problématique 
plus générale des réseaux 
d’eaux et d’assainissement 
sur les hameaux des Côtes, de 
Charrières, de Boissonnet et du 
Mollaret. L’entreprise ALPEPUR 
a été mandatée pour cette 
étude plus générale. 
Une réunion publique sera 
prochainement organisée afin 
de vous présenter les solutions 
retenues. 

Maison du patrimoine
La mairie a acquis récemment 
au centre du village une maison 
traditionnelle et sa grange, avec le 
projet d’y créer un lieu alternatif 
comprenant : la bibliothèque 
municipale, l’exposition d’objets 
patrimoniaux, un café associatif, 
des ateliers pour pratiques 
diverses activités, notamment 
artistiques.
Une faisabilité a été réalisée 
sur un programme approchant, 
permettant de faire un diagnostic 

succinct du bâtiment, d’en 
explorer le potentiel spatial, et 
notamment d’estimer le coût de 
sa réhabilitation.
L’association culturelle du village, 
Culture et Loisirs, interviendra 
auprès de la maîtrise d’ouvrage 
au niveau du programme et du 
fonctionnement du projet. Le 
maire sera le vis-à-vis unique de 
la maîtrise d’œuvre, pour le suivi 
du projet et de la réalisation du 
chantier.

L’architecte M.Moisdon 
poursuit son travail en vue de 
l’aménagement complet de la 
future Maison du Patrimoine. 

La Mère de l’Eau 

Depuis quelques années, il a 
été constaté que le débit de la 
source « La Mère de l’Eau », située 
sur la commune déléguée de 
Montgellafrey, a diminué et ce 
notamment pendant les périodes 
d’étiage d’août et novembre. 
Pour rappel, cette source est la 
principale source qui alimente 
le réseau d’eau potable de 
l’ensemble des hameaux et du 
chef-lieu de Montgellafrey. D’autre 
part, cette source alimente la 
picocentrale du refuge de la 
Grande Léchère, assurant ainsi 
son autonomie électrique.

Plusieurs études techniques 
ont donc été réalisées au cours 
de l’année 2022 par un cabinet 
d’hydrogéologue en lien avec 

l’agence régionale de santé 
(A.R.S.). Des travaux sont d’ores 
et déjà programmés en 2023 afin 
de garantir l’adduction en eau 
potable.
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Torrent « le bugenet »
Tout le monde se souvient des 
intempéries de l’année 2021 qui ont 
concerné le ruisseau « Le Bugenet ». 
Tout d’abord, l’impressionnante 
avalanche de fin janvier 2021 qui s’est 
déclenchée au niveau du ravin des 
« Cétives » pour ensuite suivre le lit 
du ruisseau, et traverser la route en 
s’approchant dangereusement des 
premières habitations du hameau du 
Loup. 
Puis le 30 juillet 2021, des pluies 
diluviennes en fin d’après-midi ont 
provoqué une crue torrentielle 
principalement au niveau du hameau 
de La Scie, avec un débordement 
et une accumulation de boue chez 
les riverains, et également une 
obstruction une nouvelle fois de la 
route au niveau du hameau du Loup, 
ainsi que du Chemin Rural menant au 
Chatelard. 

Les frais engagés pour le dégagement 
des routes, le curage et la remise 
en état du torrent au niveau de La 
Scie, ont représenté un montant de 
32.300 € HT. 
En juillet 2022, le Département nous a 
accordé une subvention de 10.713 € 
au titre du Fonds Risques et Erosions 
Exceptionnels (FREE).

Une étude devrait être lancée 
en 2024 par le Syndicat du Pays 
de Maurienne, au titre de sa 
compétence GEMAPI (Gestion des 
milieux aquatiques et prévention 
des inondations), portant sur 
l’évaluation du risque d’inondation et 
d’aménagement hydraulique de ce 
torrent.

Réseau d’eau potable
La construction de plusieurs 
habitations et commerces depuis la 
création du réseau entre La Scie et La 
Planche nécessitait une modification 
de la desserte en eau potable. En effet, 
depuis quelque temps, les habitants 
du hameau de La Scie et en amont, 
subissaient une baisse de pression au 
niveau de l’eau potable, allant parfois 
jusqu’à une coupure totale.

Face à cette situation, la Collectivité a 
décidé de créer un nouveau réseau 
entre le brise-charge de La Planche et 
La Scie, avec pose d’un regard et d’un 
compteur en limite de propriété des 
intéressés ; le raccordement depuis le 
compteur jusqu’à l’habitation restant à 
la charge des particuliers. 
Les travaux ont été réalisés en 
octobre-novembre par l’Entreprise 
MARTOIA BTP de St-Jean-de-
Maurienne.  
Le poteau incendie de La Scie a 
également été remplacé. Cette 
opération a représenté un 
investissement de 73 500,00 €.
Plus généralement, notre réseau 
d’eau potable en amont du Chef-Lieu, 
est vieillissant puisqu’il date de 1968. 
Les fuites sont donc fréquentes et 
nécessitent des interventions rapides 
de nos agents techniques, afin de 
limiter au maximum les coupures 
d’eau intempestives et la gêne des 
usagers.

De grosses fuites d’eau dans le 
réservoir du Chef-Lieu ont nécessité 
des travaux au niveau de son 
alimentation. Cette réparation 
permet d’être plus performant afin de 
déclarer à l’Agence de l’Eau la quantité 
consommée au plus juste et ne pas 
payer des taxes inutilement. 
Nous avons sur la commune une 
station d’épuration qui avait été 
prévue pour 900 habitants. Suite 
à la visite des services de l’Etat, 
il a été acté que seulement une 
centaine d’habitants sont raccordées 
à l’année ce qui occasionne un 
dysfonctionnement de la structure. 
Courant 2023, il devient nécessaire 
de la faire évoluer afin d’optimiser son 
fonctionnement. Nous allons dans un 
premier temps condamner un des 
bacs et changer le système qui permet 
la répartition des eaux usées. Sur le 
projet des réseaux de la Pontchéry, les 
accords de servitude de passage sont 
enfin en phase finale.
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Les appartements communaux
A Montaimont, neuf appartements 
communaux sont loués à l’année : 
quatre au Chef-Lieu dans le 
bâtiment de la Mairie, deux au 
Bigot, deux à La Perrière et un à 
Bonvillard au-dessus du foyer de 
ski de fond. Si ce dernier est récent 
puisqu’entièrement réhabilité en 
2020, les autres sont plus anciens.

En effet, les appartements du 
Bigot et de La Perrière datent du 
début des années 1980, après 
la transformation des anciennes 
écoles de ces hameaux, et ceux 
situés au-dessus de la Mairie 
datent du début des années 1990. 

Dans un souci d’économie 
d’énergie, un dossier a été déposé 
auprès de la Région pour solliciter 
une aide financière pour l’isolation 
par l’extérieur et le remplacement 
des huisseries de ces 3 bâtiments. 

A La Perrière, dans l’appartement 
du rez-de-chaussée, la collectivité a 
fait réaliser avant l’hiver le gainage 
du conduit de cheminée, et le 
remplacement du poêle à bois par 
un poêle à granules. Ainsi, Marie, 
son occupante doyenne de la 
Commune, pourra passer l’hiver au 
chaud et surtout en sécurité.
Pour les appartements du Bigot 
et de La Perrière, un devis a été 
signé pour la mise en sécurité des 
coffrets électriques. Au moment 
de la réalisation de ces travaux, 
toujours dans un souci d’économie 
d’énergie, une horloge sera 
installée dans chaque appartement 
pour un fonctionnement nocturne 
des chauffe-eau électriques.
Ce système a également été mis 

en place à l’automne 2022 dans les 
appartements du Chef-Lieu. 

Ces derniers ont connu des 
changements au niveau des 
locataires. 
Un appartement a été libéré 
durant l’été 2021, et a fait l’objet 
d’une rénovation complète fin 
2021 par deux artisans locaux : 
ESPRIT MONTAGNE 73 pour le 
remplacement des éléments de 
cuisine, la réfection de la salle de 
bains, la reprise des peintures et 
des sols, et l’Entreprise LGE pour 
la mise aux normes de l’électricité, 
pour un coût total d’environ 
12.500 €.
Ces travaux ont pu bénéficier 
d’une subvention de l’Etat dans le 
cadre du programme PALULOS, à 
hauteur de 3.390 €.                               
L’octroi de cette subvention 
était conditionné à la signature 
d’une convention entre l’Etat et la 
Commune, qui fixe un montant de 
loyer maximum. Cet appartement 
est à nouveau loué depuis le 1er 
août 2022.

Durant l’été 2022, deux autres 
appartements ont été libérés, 
et ont eux aussi bénéficié de 
travaux de rénovation effectués en 
régie par le personnel technique 
communal : remplacement des 
éléments de cuisine, peintures, 
revêtements de sols.

Le plus grand des deux est 
maintenant occupé par une 
famille dont 2 des enfants sont 
scolarisés à l’école élémentaire de 
St-François-Longchamp, portant à 
8 le nombre de petits Taimonins 
qui empruntent tous les jours le 
transport scolaire pour se rendre 
à l’école. Grâce à l’arrivée de ces 
enfants, la prise en charge par la 
Région de ce transport a pu être 
maintenue durant cette année 
scolaire 2022/2023, le nombre 
minimum exigé de 7 élèves étant 
atteint. Toujours au niveau du 
transport scolaire mais cette fois-ci 
des collégiens et lycéens, ceux-ci 
sont au nombre de 7 cette année. 
La Région prend donc en charge le 
transport de ces enfants et permet 
ainsi une économie de 35.000 € à 
la commune.

Projet de contournement de La Perrière
Cet aménagement, évoqué il 
y a plusieurs années, revient 
à l’ordre du jour, et devrait 
permettre de sécuriser la 
traversée du hameau et 
améliorer la situation actuelle. 
En effet, les engins agricoles 
(tracteurs et autres) ont pour 
seul passage, la traversée du 

hameau très étroite, et plus 
grave, l’accès des véhicules de 
secours est très difficile sur la 
partie haute du hameau.
Le projet consiste en la création 
de 2 pistes de contournement, 
une par le Sud, l’autre par le 
Nord. Le montant estimatif de 
l’opération s’élève à 230.000 € 

HT, et des dossiers de demande 
de subvention ont été déposés 
auprès du Département et de la 
Région. 
Pour l’heure, le Cabinet 
MESUR’ALPES procède à 
l’établissement de conventions 
de servitude de passage avec 
les particuliers concernés. 
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Un Flocon Vert pour la commune
Récompensée pour son 
engagement collectif dans une 
démarche de développement 
durable, Saint François Longchamp 
a décroché le 31 janvier 2022 le 
précieux label Flocon Vert décerné 
par l’association Mountain Riders. 
Et cela a été grandement fêté le 
11 mars 2022 lors de sa remise 
officielle. 
Pour rappel, le Flocon Vert est 
un label d’excellence pour une 
destination de montagne engagée 
dans le développement durable. 
Car conscients de l’importance 

des enjeux environnementaux, 
sociaux et économiques de son 
territoire, la commune a impliqué 
tous ses acteurs locaux, habitants, 
élus, socio-professionnels, office 
du tourisme et opérateur des 
remontées mécaniques, dans des 
groupes de travail thématiques afin 
d’écrire sa feuille de route. Cette 
mobilisation inédite a pour objectif 
de co-construire une stratégie de 
développement raisonnée pour une 
gestion durable des ressources.
Nous étions la 12e station labelisée. 
Aujourd’hui on en compte 20 à 

travers la France.
Ce label est décerné pour 3 ans 
avec un audit intermédiaire au 
bout d’un an et demi, permettant 
de valider l’avancer des projets 
engagés. En 2025, nous devrons 
candidater à nouveau pour garder 
notre Flocon, et cela s’annonce dors 
et déjà un bel objectif puisque nous 
serons soumis à un nouveau cahier 
des charges, plus exigeants, qui 
poussera la commune à s’impliquer 
toujours plus pour protéger sa 
vie sociale, son économie et son 
environnement montagnard qui 
nous ai si cher. 

Le refuge du lac de la Grande Léchère
Le refuge est là depuis 
maintenant huit ans, et après 
cette huitième saison nous 
avons pu constater pas mal de 
changements depuis le début. 
Pour commencer le lac qui 
donne son nom au refuge n’a 
jamais été aussi bas, et son 
arrivée d’eau se tarit dès le mois 
de juillet.
Ces trois dernières années la 
température a grimpé chaque 
été entre 30 et 32 degrés, alors 
qu’elle n’avait jamais dépassé 
les 23 degrés auparavant. La 
végétation évolue, mais reste 
verdoyante et offre un paradis 
pour les insectes. Sauterelles 
et grillons sont de plus en 
plus nombreux et leur chant 
résonne tout l’été, les myriades 
de fleurs font le bonheur des 
abeilles sauvages, bourdons, 

papillons. Donc les oiseaux 
apprécient leur profusion et 
ainsi des hirondelles se sont 
installées au refuge depuis 
4 ans et reviennent chaque 
printemps. Des rouges-queues 
font aussi partie des nouveaux. 
Et toujours autour du refuge le 
peuple des animaux sauvages, 
chamois, cerfs, chevreuils, 
lièvres, sangliers, blaireaux, 
hermines, renards, lynx et loups 
partagent avec nous les lieux. 
En revanche,les sapins semblent 
être victimes de ces étés plus 
chauds, beaucoup sont malades 
et céderont sans doute la place 
aux feuillus petit à petit. Les 
cèpes et les girolles cette année 
nous ont boudés et ont refusé 
de pointer leur nez.
Comme l’année dernière, un 
film s’est tourné au refuge en 

juin (c’est tendance), une mini-
série ayant pour titre « les 
Randonneuses » avec entre 
autres Clémentine Célarié.
Il y a encore eu une belle 
fréquentation cette année, 
cependant nous avons fait face 
à un grand nombre d’annulation 
des groupes troisième âge, la 
peur du COVID ayant laissé des 
traces chez nos aînés qui ont 
tendance à s’éviter l’un l’autre. La 
neige ne va pas tarder à arriver, 
et en fait il neige toujours autant, 
mais ça fond plus vite. Mais c’est 
mieux que la pluie en hiver, ce 
qui peut arriver depuis peu.
Alors quand la neige sera là, 
n’hésitez pas à monter au 
refuge pour profiter du charme 
des paysages enneigés, ce qui 
pourrait bientôt être rangé dans 
les souvenirs d’un âge révolu…

Pour plus d’informations ou 
participer à des groupes de 
travail, n’hésitez pas à envoyer 
un mail à :
floconvert.sfl@gmail.
com ou à mairie.accueil@
saintfrancoislongchamp.fr

Tourisme & 
évènementiel

Remise du label le 11 mars 2022



Après un hiver 2020-2021 marqué 
par l’absence de remontées 
mécaniques, il s’agissait de 
retrouver nos vacanciers pour de 
bon et skis aux pieds évidemment. 
Cette saison 2021-2022 fut une 
réussite en tout point que ce soit 
en termes de fréquentation ou de 
satisfaction client. Ainsi, la Centrale 
de Réservation de la SAEML 
SAINT FRANCOIS LONGCHAMP 
TOURISME présentait un bilan 
record au terme de cette saison 
d’hiver, avec une progression 
du chiffre d’affaires de 52% par 
rapport à l’hiver 2019-2020, pour 
atteindre les 1 637 000 euros ! 
Cela représente la bagatelle de 
1750 séjours générés par le service 
commercialisation de l’Office de 
Tourisme.
Le Centre de Balnéothérapie 
ne fut pas en reste : un chiffre 
d’affaires en progression de 18% 
(toujours par rapport à la saison 
d’hiver 2019-2020) pour atteindre 
près de 530 000 euros. A noter en 
particulier la très belle progression 
des résultats de l’espace soins 
(+ 85%) grâce à une équipe de 
praticiennes très appréciées de 

notre clientèle.
C’est d’ailleurs la même équipe qui 
inaugurait la saison d’été 2022, et 
ce, dès le mois de juin. En effet, 
dans le prolongement logique de 
la labellisation Flocon Vert et sa 
démarche en faveur de l’étalement 
des saisons, il était décidé d’ouvrir 
le Centre de Balnéothérapie dès le 
11 juin ! Ce fut une belle réussite 
avec de la clientèle au rendez-vous. 
Il s’agissait exclusivement de la 
clientèle valléenne, ainsi que des 
co-propriétaires, ravis de constater 
que Saint François Longchamp ne 
se limite plus aux seuls mois de 
juillet et août.
Il en était de même pour la partie 
évènementielle : un trophée 
départemental de VTT lançait la 
saison des évènements sportifs (à 
forte tendance cyclo évidemment) 
dès le 26 juin. Ce n’est pas moins 
de 140 jeunes compétiteurs 
qui s’élançaient sur les pentes 
de la station en empruntant 
la désormais célèbre piste 
« Starlight » façonnés au cordeau 
par Christian et Mathieu. 
Pour continuer dans le cyclo, 
mais sur route cette fois, 

Saint François Longchamp 
accueillait, pour la 19e édition, sa 
désormais célèbre Cyclosportive 
de la Madeleine. 650 inscrits 
(de 9 nationalités différentes) 
prenaient ainsi le départ des 3 
parcours proposés, entre Col du 
Chaussy, du Mollard, de la Croix 
de Fer, du Glandon et bien sûr de 
la Madeleine pour l’arrivée à 2000 
mètres d’altitude.
Le 20 août se déroulait le 
Triathlon de la Madeleine avec 
une nouveauté « extra-large » 
pour cette huitième édition : 
un parcours XL présentant des 
distances absolument hors 
normes ! Il s’agissait tout d’abord 
de nager, dans le lac de St Rémy 
de Maurienne, sur une distance 
de 1700 mètres, puis d’enfourcher 
son vélo pour gravir les 3800 
mètres de dénivelés sur une 
distance de 111 kilomètres, et 
enfin de parcourir les derniers 
15 kilomètres en course à pied. 
Cette nouvelle épreuve permettait 
« d’exploser » les compteurs 
en termes de nombre d’inscrits 
puisque la barre des 800 
participants fut atteinte !

2022, une année riche pour 
Saint François Longchamp Tourisme
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Et pour clore cette belle saison 
d’évènements sportifs, quoi 
de mieux qu’une épreuve 
internationale ? Ce fut le cas avec 
l’accueil d’une arrivée d’étape 
du Tour de l’Avenir. Considéré 
comme un Tour de France des 
espoirs du cyclisme international, 
véritable révélateur de talents, 
le Tour de l’Avenir faisait donc 
étape à St François Longchamp 
le 26 août. Pour l’occasion, de 
nombreux spectateurs faisaient 
le déplacement pour assister à 
l’arrivée des 162 coureurs, issus de 
26 nationalités ! 
Sitôt l’été terminé, il était déjà 
temps pour les équipes de 
Saint François Longchamp 
Tourisme de se tourner vers 
l’hiver afin de concocter un 
programme riche et varié. Outre 
les traditionnelles animations des 
fêtes de fin d’année, il s’agira de se 
renouveler : ce sera notamment le 
cas en termes d’évènements avec 
l’arrivée de 2 nouvelles épreuves 
sur la station.
Tout d’abord, les 14 et 15 janvier 
prochains aura lieu le premier 
Challenge de Vol et Ski de St 
François Longchamp : une 
compétition de parapente de 
précision qui donnera lieu à coup 
sûr à un très beau spectacle. 
Plus tard dans l’hiver, se tiendra le 
premier Trophée de St François : 
un combiné de différentes 
épreuves, skis aux pieds, ouvertes 
à tout le monde, pour un moment 
de convivialité et de bonne humeur 
sur le magnifique domaine skiable 
de St François Longchamp.
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Temps forts 
HIVER 2022/2023

FÉÉRIE DE NOËL
Du 17 au 23 décembre 22

NOUVEL AN à L’OFFICE DE 
TOURISME
Samedi 31 décembre 22

TRAIL BLANC DE LA MADELEINE
Samedi 14 janvier 2023

CHALLENGE VOL & SKI
14 & 15 janvier 2023

SAINT ANTOINE
Dimanche 22 janvier 2023

LE RELAI DE LA LUNE BLEUE
Ski Alpinsme
Mardi 07 février 2023

LA TAMONINCHE
Mardi 07 mars 2023

LA DOUBLE TRACE by ESF
Dates à venir

LE TROPHÉE DE SAINT FRANCOIS
25 & 26 mars 2023

FESTIVAL DES P’TITES CANAILLES 
EN MOUFFLES
Du 08 au 10 avril 2022

LA DERNIÈRE 
Samedi 15 avril 2023

ÉTÉ 2023

TROPHÉE REGIONAL DES JEUNES 
VTTistes
10 et 11 juin 2023

FÊTE DU LAC DU LOUP
Samedi 08 juillet 2023

FÊTE NATIONALE
Vendredi 14 juillet 2023

WE VTT
Du 14 au 16 juillet 2023

FÊTE DU COL DE LA MADELEINE
Dimanche 23 juillet 2023

FÊTE DE SAINT FRANCOIS
Dimanche 30 juillet 2023

FESTIVAL DE LA LUNE BLEUE
Du 31juillet au 04 août 2023

CYCLOSPORTIVE DE LA 
MADELEINE - 20 ANS !!!
Dimanche 06 août 2023

FÊTE DU 15 AOÛT
Mercredi 15 août 2023

TRIATHLON DE LA MADELEINE
Samedi 20 août 2023
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Attractivité & dynamisme
Labellemontagne à l’écoute de ses clients 

Une notation, 
plus qu’
encourageante 
L’attachement des clients au 
domaine skiable de Saint François 
Longchamp est bien là. Avec une 
note générale de la satisfaction 
client à 8,55/10 pour la saison 
hiver 2021-2022, les clients 
démontrent une nouvelle fois leur 
intérêt pour les activités glisse à 
Saint François Longchamp et la 
qualité de la gestion du domaine 
skiable. C’est une belle récompense 
pour nos équipes saisonnières 
et permanentes, qui œuvrent 
quotidiennement à cette satisfaction 
client grandissante, mais également 
pour l’ensemble des socio 
professionnels de la station.

Pour atteindre ce résultat, l’écoute 
client fait partie intégrante de notre 
stratégie et se traduit par diverses 
évolutions, visibles du grand public 
dès cette saison 2022-2023 :
•  La création d’une nouvelle piste 

Opoualand, plus ludique et le 
remplacement de l’ancienne piste 
par un Waouland,

•  L’amélioration du télésiège « Soleil 
Rouge », avec l’installation d’un 
tapis d’embarquement au départ 
de l’appareil,

•  La transformation des forfaits 
demi-journée en 4 heures 
consécutives, pour démarrer sa 
journée sans contrainte.

Cet hiver est aussi l’occasion de 
découvrir d’autres nouveautés :
•  La création de deux pistes de 

ski de randonnée : le Chemin 

du paradis & les Braséros, 
qui sillonneront les secteurs 
« Clochettes » et « Marquis »,

•  La mise en place d’une zone 
d’entraînement au DVA, permettant 
de simuler la recherche de victimes 
avalanche,

•  Un écran géant au sommet du 
télésiège « Frêne », à la frontière 
avec le domaine de Valmorel.

Challenge 
énergétique, 
la transition 
continue
La sobriété énergétique demandée 
par nos instances gouvernementales 
fait désormais la une de l’actualité. 
Aussi, l’explosion des coûts de 
l’énergie a de fortes répercussions 
sur le quotidien de notre société. 
En parallèle, une réduction de 
10% de notre consommation est 
attendue dans les prochaines 
années. Bien que notre domaine 
skiable se soit inscrit dans cette 
démarche depuis déjà plusieurs 
années, nous renforçons notre 
transition en travaillant actuellement 
sur un plan d’économie d’énergie 
dont les impacts seront pas ou peu 
perceptibles par nos skieurs.

Vers un 
avenir plus 
responsable
Flocon Vert, c’est le label 
écoenvironnemental que nous 
avons obtenu le 11 mars 2022 et 
qui marque l’engagement de la 
destination dans une démarche de 
développement durable. 
Pleinement conscients des impacts 
du réchauffement climatique sur 
nos montagnes et du rôle central 
de l’exploitant du domaine skiable 
dans la vie de notre territoire, 
c’est avec plein d’espoir que nous 

continuons de nous mobiliser aux 
côtés de tous les acteurs de la 
destination pour prendre en main 
notre destin. Au-delà des éco-
engagements pris par les domaines 
skiables de France et dans lesquels 
Saint François Longchamp est 
naturellement investi, l’obtention du 
label Flocon Vert représente une 
réelle opportunité pour coconstruire 
un avenir durable tourné vers un 
domaine skiable « eco-friendly » et 
le développement du tourisme 4 
saisons.
Concrètement, notre feuille de 
route 2022-2023 nous amène à 
installer deux zones de protection 
des Tétras lyre, vers le téléski du 
« Schuss » et de la zone « Marquis ». 
Nous sommes également engagés 
dans une étude « Climsnow » 
pour mobiliser, avec l’aide de la 
communauté scientifique (Météo 
France et l’INRAE), l’enneigement sur 
Saint François Longchamp dans les 
cinquante prochaines années. Enfin, 
nous allons réaliser un bilan carbone 
sur le domaine skiable afin de définir 
des axes d’amélioration dans les 
années à venir.

Coup de 
projecteur sur 
nos produits 
phares
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Notre offre « Saison+ », qui s’est 
terminée le 12 octobre dernier, a 
rencontré un fort succès auprès 
des propriétaires de la commune 
et de notre clientèle locale. Son 
attractivité tarifaire à -50% et les 
expériences additionnelles offertes 
sur Le Grand Domaine, en font un 
produit plébiscité.

Nos « Week-end promos », en 
exclusivité web, rencontrent 
également une grande réussite. 
Hors des périodes scolaires, Le 
Grand Domaine est accessible 
à -50% les samedis et -30% les 
dimanches. La réservation se fait 
au plus tard la veille du jour de 
ski, laissant de la flexibilité et une 
possibilité d’achat de dernière 
minute pour nos clients.

Bien que plusieurs de nos offres 
s’adossent à de la clientèle locale 
« excursionniste », 65% de notre 
clientèle est séjournante - c’est-
à-dire hébergée pour une durée 
de plusieurs jours à plusieurs 
semaines au cœur de la station. 

Afin de fidéliser nos clients 
séjournants, nous avons mis en 
place plusieurs offres tarifaires :
•  L’offre « Earlybooking » 

permettant d’acheter un forfait 
de 6 jours ou plus jusqu’à -15% 
de réduction, avant l’ouverture de 
la saison.

•  Tandis que l’offre Famille est 
accessible tout au long de la 
saison et s’adresse aux parents 
accompagnés de leurs enfants.

Enfin, nous adaptant en 
permanence à la croissance du 
marché sur internet, nous installons 
dès cet hiver deux nouvelles bornes 
de retrait automatique aux caisses 
centrales, face à la Lune Bleue, pour 
les forfaits achetés sur le web. Le 
retrait se fait grâce à un QR code 
reçu par email, simplement en 
posant le téléphone sur le lecteur 
de la borne. Plus d’attente en 
caisses, nos clients ayant acheté en 
ligne, ils partent directement sur 
les pistes avec leur forfait retiré en 
quelques secondes !

Famille plus
Famille Plus est une démarche 
de qualité nationale visant à 
répondre de façon optimale 
aux attentes des familles et des 
enfants. 
Les destinations labellisées 
s’engagent à proposer des 
prestations dédiées à cette 
clientèle et à respecter des 
critères concernant : l’accueil 
et l’information, les animations 
de la commune, les activités, la 
découverte de l’environnement 
et des patrimoines, 
l’hébergement, la restauration 
et les commerces/services, les 
équipements et la sécurité.
Quelle que soit la destination 
choisie, le label Famille Plus 
s’engage à respecter les 6 points 
engagement pour l’accueil des 
grands comme des petits.
Saint François Longchamp 

a renouvelé sa labellisation 
à l’hiver 2022 et est donc 
une destination Famille 
Plus jusqu’en 2025, date de 
renouvellement. 
Tout prestataire cité ci-
dessus peut bénéficier d’une 
reconnaissance Famille Plus. 
Pour plus d’informations, 
renseignez-vous auprès 
de l’Office de Tourisme du 
territoire concerné.
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Sivom de La Lauzière
Sentier pédagogique  
des Galliformes de montagne

Le sentier Téquitoi sur les 
galliformes de Montagnes, perdrix 
bartavelles, gélinottes des bois, 
lagopèdes et tétras lyre a été 
installer cet été dans le secteur 
des Pérelles. Il est composé de 
différentes sculptures, de mobiliers 
ludiques et interactifs et d’une 
histoire de petites poules conté 
dans le livret en vente à l’Office 
de tourisme au prix de 3 €. Il est 
également possible de le récupérer 
directement au Syndicat Mixte de 

la Lauzière (contact : jeromegros@
lauziere-savoie.fr).
Il permet la découverte de ces 
espèces sensibles difficilement 
visible mais qui font la beauté de nos 
montagnes. 
Ce parcours est évidemment fermé 
pendant la saison hivernale et sera 
opérationnel en juin 2023. 
Le syndicat mixte de la Lauzière 
devrait également proposer 
l’été prochain une animation 
pédagogique autour de ce 
sentier avec un accompagnateur 
en moyenne montagne, grâce 
notamment à des fonds Natura 
2000. A suivre…

Le sentier thématique a été 
financé avec le concours de l’Union 
européenne, de la Communauté 
de Commune des Vallées 
d’Aigueblanche et de Saint-François 
Longchamp. L’Europe s’engage sur le 
Massif Alpin avec le Fonds Européen 
de Développement Régional.

A la 
découverte de 
la Lauzière
Des sorties natures pour tous 
et pour tous les gouts : Tisane 
et botanique, découverte des 
Chiroptères (tiens encore eux !), 
Une nuit chez le chamois, 
secrets de paysage et la petite 
dernière en janvier 2023 
pour partir à la découverte 
des animaux en hiver. Ces 
sorties entièrement gratuites 
à destination de tout à chacun, 
accompagné d’un professionnel 
sont un bon moyen de découvrir 
notre jardin, on y passe souvent 
mais rarement on remarque son 
incroyable richesse.  On espère 
pouvoir réitérer cette action en 
2023. Soyez attentif aux affiches 
dans votre commune, les sorties 
sont sur inscriptions et jeter un 
œil de temps en temps au site 
lauziere-savoie.fr. 

Grizzly Bike Maurienne
Le Grizzly Bike Maurienne, club de 
VTT, du canton de La Chambre, 
compte 110 adhérents, de la 
draisienne (5-6 ans) à la catégorie 
cadet, entrainé par Mathieu 
Taboury de l’école MCF de St 
Francois Lonchamp.

Le club a organisé dimanche 26 
juin 2022, la deuxième manche 
du Trophée Départemental du 
Jeune Vététiste de Savoie, qui 
s’est déroulé à Saint Francois 
Lonchamp. 
Les jeunes vététistes se sont 
exprimés sur les épreuves de 
deux disciplines. La DH (descente) 
et le cross-country.
La DH s’est déroulée sur la 
descente « la Starlight », piste 
réalisée par le club de VTT 
«  Grizzly Bike Maurienne » et 
Chrsitian Jallat de la Bergerie du 

Soleil, avec la participation de 
la commune. Le cross-country 
quant à lui s’est déroulé dans 
le centre de la station de Saint-
Francois-Lonchamp 1650, autour 
de l’Office du Tourisme.
140 pilotes ont pu s’exprimer, 
sous les yeux des spectateurs, 
dont Mr le maire Patrick Provost.
Cette manifestation a été un 
succès pour sa première édition. 
Le soutien de la commune de St 
Francois Lonchamp, de l’Office du 
Tourisme, de Labellemontagne et 
de la Bergerie du Soleil a permis 
sa réussite.
Parmi les compétiteurs, nous 
pouvons noter de bons résultats :
Pré-licenciés : Macéo TORTEL (1er), 
Klélya BROCHIER (2e), 
Paul TABOURY (3e)
Poussine : Joy TABOURY (1re)
Poussin : Nils LEARD (1er), Raphael 

ARROUGE ( 3e)
Pupille fille : Line NOVERO ( 3e)
Pupille : Matew DIDIER (2e), 
Thimoté MELLAN (3e)
Benjamine : Louane PICTON ( 2e), 
Lisa NOVERO (3e)
Benjamin : Ronan BRIGONNET 
(3e)
Minime : Timoty DIDIER (1er)
Cadet : Hugo GIRARD (1er), Antony 
ANDRE (2e), Cyril COTTE (3e)

En espérant revivre cet 
événement l’année prochaine 
(date provisoire le 2 juillet 2023 
à confirmer), avec le soutien de 
Saint Francois Longchamp.

Le Grizzly Bike Maurienne
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Le Grand Coin est un petit coin de paradis !

L’Espace Nordique du Grand 
Coin se situe entre les villages de 
Montaimont et de Montpascal. Il 
est surplombé par le sommet du 
Grand Coin, qui a donné son nom 
au site. Le domaine bénéficie d’un 
cadre naturel préservé, ce qui rend 
le lieu agréable pour se balader 
en ski de fond ou en raquettes 
en toute tranquillité, au cœur des 
forêts de sapins, et de panoramas 
exceptionnels.
Pour pratiquer les activités 
nordiques, deux départs sont 
possibles : depuis le Foyer de 
Bonvillard, situé à la sortie du 
hameau de Bonvillard à 1350m 
d’altitude (Montaimont), ou depuis 
le Foyer du Chaussy, situé au Col 
du Chaussy à 1530m d’altitude 
(Montpascal). C’est dans les Foyers 
que l’on peut acheter son forfait 
et louer son matériel (matériel de 
fond, raquettes, luges). Le Domaine 
regroupe 12 pistes de ski de fond 
de tous les niveaux, ainsi que 10 
itinéraires raquettes (plans et 
informations à retrouver dans les 
Foyers).

L’Espace Nordique est géré 
par le SIVU du Grand Coin 
(Syndicat Intercommunal à 
Vocation Unique), qui regroupe 
des élus de trois communes : 
Saint-François-Longchamp/
Montaimont, Montvernier, et la-
Tour-en-Maurienne. Sur le terrain, 
un dameur/pisteur-secouriste 
gère le domaine skiable, et deux 
personnes s’occupent des foyers.
Une Monitrice de ski de l’ESF 
de Saint-François-Longchamp 
est présente sur le domaine et 
dispense des cours de ski de fond 
(classique ou skating), de biathlon 
et de randonnées raquettes. Elle 
encadre également les cours 
collectifs proposés au sein de 
l’Association Les Petits Fondeurs 
du Grand Coin, qui a pour but 
l’initiation des jeunes mauriennais 
à la pratique du ski de fond et du 
biathlon, à partir de 5 ans. 

Ces deux dernières années, le 
domaine a vu exploser les records 
de fréquentation, notamment 
l’année 2020/2021 en lien avec 

la crise sanitaire et la fermeture 
des stations de ski alpin. Mais 
également cette année 2021/2022, 
pour laquelle on estime que 
la fréquentation a triplé en 
comparaison à l’époque d’avant 
Covid. Il faut dire que Le Grand 
Coin offre une nature sauvage et 
préservée, loin de l’effervescence 
de la ville, l’endroit idéal pour se 
ressourcer et en prendre plein les 
yeux !
Et la nouveauté de cette année : 
c’est le Kota Finlandais ! Un espace 
abrité pour faire griller son repas. 
Des paniers pique-niques à griller 
seront disponibles sur réservation 
24h à l’avance à l’Auberge du 
Chaussy.
L’équipe du SIVU dynamise 
le domaine en proposant de 
nombreuses animations tout au 
long de l’hiver, toujours dans un 
esprit familial.

Les chauves-souris à l’honneur dans les écoles
Suite aux deux conférences 
publiques sur les chiroptères 
proposées au mois de mai 2022, 
c’est autour des écoles de Rognaix 
et de la Chapelle / les Chavannes-
en-Maurienne de bénéficier d’une 
animation pédagogique sur ces 
drôles de mammifères qui vivent en 
partis dans nos logis.

Après une demi-journée plutôt 
théorique les enfants ont découvert 
les chauves-souris via un échange 
en groupe, un film, et une sortie 
autour de l’école, la 2e demi-journée 
fut consacrée à la pratique avec la 
fabrication de gîtes à chiroptères.
Entre les conférences et cette 
animation dans les écoles c’est 

80 gîtes qui sont répartis sur le 
territoire du massif de la Lauzière. 
Merci à tous ceux qui ont participé. 
Il ne reste plus qu’à être patient et à 
les observer discrètement. 
Cette action a été possible grâce à 
des fonds européen NATURA 2000

Retrouvez toutes les 
informations pratiques et les 
actualités  :
www.montagnicimes.com/le-
grand-coin/, 
ainsi que sur les réseaux 
Facebook et Instagram.

Contact Monitrice ESF 
Marine TETAZ : 06 76 98 21 34.

Contact Association : 
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Les gîtes communaux

 La commune déléguée de 
Montgellafrey propose à la location 
6 gîtes parfaitement équipés pour 
accueillir les familles pour un week-
end ou plusieurs semaines.
Tous sont labellisés 2 épis par 
Gîtes de France et classés 2 étoiles 
catégorie « meublé de Tourisme ». 
« Le Fuvet » grand gîte d’une capacité 
de 10 personnes, et se situant 
au-dessus de la mairie, rencontre 
particulièrement un vif succès. Il 
comprend un grand séjour-cuisine, 4 
chambres, 2 salles d’eau, un balcon 
et une belle terrasse abritée et 
aménagée, avec vue sur le village et 
les montagnes.
     « Le Nizeran » est l’ancien 
presbytère de la commune, qui a 
été complètement rénové au cœur 
du village. Il se compose de 5 gîtes 

(3 gîtes de 6 personnes et 2 gîtes 
de 4 personnes) très agréables, au 
confort très apprécié. Il offre une 
très belle vue dégagée sur la vallée 
et les montagnes.
       
Du côté de Montaimont, les 5 gîtes 
situés dans l’ancien presbytère, 
ont été entièrement rénovés en 
2016, et peuvent accueillir de 2 à 6 
personnes. 
Tous sont desservis par un réseau 
wifi libre, très apprécié par les 
occupants. 
L’extérieur aménagé de tables 
et d’un barbecue, permet aux 
vacanciers de profiter d’agréables 
moments, avec une jolie vue sur 
la chapelle de Beaurevers et les 
alentours. 
La haie de thuyas au-dessus de la 
route, qui devenait envahissante 
et gênante, a été arrachée et sera 
remplacée par un brise-vue sur une 
partie, et une nouvelle végétation. 

Le classement des 5 appartements 
par Gîtes de France Savoie en 
meublés de tourisme 3 étoiles a été 
renouvelé en septembre 2022, pour 
une durée de 5 ans.

Les locations sont possibles 
sur le site internet de Gîtes de 
France Savoie :

www.gites-de-france-savoie.com
ou en Mairies de Montgellafrey 
(04 79 59 44 47) et de 
Montaimont (04 79 56 35 45). 
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ACCA Montgellafrey
Cette année l’ACCA de 
Montgellafrey a encore 
activement œuvré au sein de la 
vie associative et patrimonial de 
notre territoire.
Au printemps, avec la 
collaboration de l’ACCA de La 
Chapelle, nous avons au cours 
d’une journée facilité l’accès à un 
secteur commun de chasse en 
fauchant, balisant et réhabilitant 
un chemin d’accès.
Comme chaque année, les 
chasseurs ont débroussaillé et 
entretenue plusieurs sentiers 
facilitant la randonnée et la 
pratique de notre loisir. Cet 
été, conscient de l’intérêt pour 
la faune et en collaboration 
avec un agriculteur, nous 
avons nettoyé et débroussaillé 

les captages et réservoirs qui 
alimentent les fontaines de 
plusieurs de nos hameaux.
Malgré une nette diminution 
de la subvention communale 
et la difficulté d’équilibrer 
notre budget prévisionnel, 
nous avons pu accueillir de 
nouveaux membres au sein de 
notre association. Le conseil 
d’administration et moi-même 
souhaitons plein de réussite 
dans leur nouvelle saison 2022-
2023.
Nous avons également 
contribué au déroulement de 
la fête du pain en réalisant une 
fournée et aidant à la mise en 
place des festivités.
Le partage de la nature 
et la sécurité à la Chasse 

restent notre priorité et nous 
souhaitons rappeler à tous 
les jours de chasse sur notre 
territoire : les lundis, mercredis, 
jeudis, samedis, dimanches et 
les jours fériés, du 11 septembre 
2022 au 29 janvier 2023.

Amicalement en Saint-Hubert
COHENDET Raphaël président 

ACCA MONTGELLAFREY

Loisirs et culture

Créée le 28/03/2017, cette 
association a pour but de 
développer des activités de loisirs 
et culture ainsi que la promotion et 
la découverte du patrimoine. Tout 
en créant de la cohésion au sein 
du village de Montgellafrey, nous 
souhaitons accueillir les habitants 
des 3 communes (St François et 
Montaimont) lors des différentes 
activités proposées :
Une animation mensuelle 
minimum (Veillée au four à pain, 
soirée déguisée pour Halloween, 
concours de soupes, décorations 

du village pour Halloween et NOEL, 
galettes et projection, soirée 
crêpes, soirée déguisée pour le 
01 avril, randonnées et visites 
organisées…) sans oublier les 
soirées jeux tous les 1er vendredis 
du mois !
Contacts : Hugues NOEL, président 
06 21 35 47 38 et Isabelle FY, 
secrétaire 06 12 49 41 31

Association Sport Conseil 
Education et Formation (ASCEF)
Cette association s’engage à 
favoriser la pratique du sport et 

l’accès à la formation pour tous par 
un accompagnement personnalisé 
et une orientation auprès des 
structures compétentes. Ce 
coaching adapté permet à 
chacun de développer son plein 
potentiel et de nommer des 
objectifs professionnels et de vie à 
atteindre. Tout public.

Associations



34 - ASSOCIATIONS

L’Association Communale de Chasse 
Agrée de Montaimont participe 
chaque année à l’entretien des 
sentiers, pistes et chemins de 
MONTAIMONT, en 2022 se sont plus 
de 40 chasseurs qui ont effectué 
ces « travaux ». L’A.C.C.A  a mis en 
place, sous l’égide de la Fédération 
Départementale de Chasse de 
la SAVOIE, des mesures pour la 
sécurité de tous.
Chaque équipe est dotée de 
panneaux triangulaires avec la 

mention « CHASSE EN COURS », ils 
sont utilisés pour matérialiser les 
zones de battues.

De plus les membres de l’A.C.C.A 
ont posés 6 panneaux précisant les 
jours de chasse que vous croiserez 
au cours de vos randonnées sur le 
territoire de Montaimont.
Enfin, les chasseurs de 
MONTAIMONT, utilisent l’application 
PROTECT HUNT, qui permet 

d’indiquer sur l’application mobile 
Land Share, cartographie de 
randonnée les zones de chasse (App 
Store & Google Play).

Amicale de Montaimont

Mais quelle fut notre joie de pouvoir se revoir, et partager un moment 
festif tous ensemble sous un beau soleil d’été !

Tout d’abord je tiens à remercier 
la municipalité qui a mis à notre 
disposition la salle polyvalente de 
Montaimont.
Ceci nous a permis d’organiser 
pour notre Assemblée Générale 
du 12 août, une belle journée 
de retrouvailles pour fêter les 95 
ans de l’amicale de Montaimont. 
Chants, danse, cadeau des 95 
ans pour nos adhérents, et bien 
entendu notre traditionnelle 
tombola étaient au programme.
A cette occasion, il a été décidé 
que désormais l’Assemblée 
Générale se tiendrait à 
Montaimont en été, mais que les 
liens qui lient l’amicale et Paris 
devaient être maintenus. Pour 
cela, il serait organisé des sorties 
parisiennes à raison d’une à deux 

par an avec la possibilité d’un 
repas pour clore la journée.
Les membres du conseil 
d’administration ont été également 
été renouvelés, désormais les 
conseillers sont :
• Catherine COURT
• Félix GONTHIER 
• Martine BONNIVARD
• Thierry CLÉMENT
• Patricia CLÉMENT
• Alex CLÉMENT
• Cyrielle CLÉMENT
• Denis COURT

1re sortie parisienne :
Le 1er octobre, nos adhérents de 
région parisienne sont allés à la 
découverte du « Paris des films 
cultes » au travers d’une visite 
guidée dans les rues de la capitale, 

orchestrée gracieusement par 
Madame Vallet du foyer savoyard. 
Partant du Faubourg Saint-Denis 
à la Nouvelle Athènes, en passant 
par le canal Saint-Martin, cette 
balade fut l’occasion pour tous 
de découvrir la ville Lumière sous 
les projecteurs du 7e art et dans 
les pas de François Truffaut, mais 
aussi de finir ce bel après-midi 
par un moment convivial au café 
«Chez Gustave», au cœur du 9e 
arrondissement de la capitale.

Une prochaine balade parisienne 
devrait avoir lieu au début de 
l’année 2023. 

Amicalement vôtre !
Catherine COURT

Présidente de l’Amicale de 
Montaimont

ACCA Montaimont
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Une année 2022 dans la tradition …
avec du soleil…
Les animations en 2022 avaient 
mal commencé avec le report de 
la fête de la Saint-Antoine à La 
Perrière, qui a finalement eu lieu 
le 27 février sous le soleil avec un 
public nombreux de Taimonins en 
vacances. Merci à Danièle Rey qui 
a animé la cérémonie à la chapelle 
d’une main de maître.
La Fête des Alpages le 7 Août a 
eu le succès escompté. Comme à 
l’habitude, beaucoup de Taimonins 
se sont retrouvés et les animations 
proposées ont suscité un bel 
enthousiasme. Merci au Père Mouy, 
aux écaillers et membres de 
l’association qui ont permis cette 
belle réussite.
La foire du 24 août a vu une bonne 
participation des chalands. Par 
contre, un tiers au moins des 
artisans inscrits ne se sont pas 
déplacés…. dans ces conditions 
à voir si cette manifestation sera 
maintenue l’année prochaine !
Les visites du mardi ont été 
reconduites en juillet et août, mais 
n’ont pas connu le succès habituel.
Trois costumés de Montaimont 

ont participé à la Fête du Pain 
de Montgellafrey ; ils ont été un 
peu orphelins car aucun costume 
Colombin à l’horizon, ce qui est bien 
dommage…
Les visites du vendredi de l’église 
et de la chapelle de Beaurevers 
ont accueilli 296 visiteurs pour la 
première et 250 pour la seconde.
Les visites audio-guidées, mises en 
place en octobre 2021, ont permis 
à une trentaine de personnes de 
se familiariser avec l’histoire de 
Montaimont.
Pour toutes ces animations, 
nous avons bénéficié de l’aide de 
Guillaume de l’Office de Tourisme. 
Merci à lui et à tous les bénévoles 
qui permettent la réalisation de 
toutes ces activités.

Concernant les travaux, ceux-ci 
sont engagés par la Commune, 
propriétaire des chapelles et autres 
fours. 
Pour la chapelle du Loup, la 
restauration est terminée.
Le gros chantier à mener concerne 
la chapelle de Bonvillard : le crépi 
extérieur a été réalisé en octobre 
par l’entreprise Nardin. Le tableau 

du retable, en cours de restauration, 
devrait regagner la commune en fin 
d’année.
Pour le reste, un vaste programme 
est prévu : réfection du crépi 
intérieur, restauration des peintures 
de la voûte, réfection du plancher, 
installation de fenêtres en prévoyant 
des aérations, réfection du vitrail, 
restauration du retable…. Des devis 
ont été établis et des dossiers 
de demande de subvention ont 
été déposés auprès du Conseil 
Départemental et de la Direction 
Régionale des Affaires Culturelles 
(DRAC).
Un bon point : le tableau et le 
retable ont été inscrits au Répertoire 
Départemental du Patrimoine 
Un don a également permis la 
peinture du toit du four du Chef-lieu.

En revanche, moins réjouissant, 
pour la deuxième année 
consécutive, la mission Bern n’a pas 
retenu notre dossier de candidature 
pour la restauration intérieure de la 
chapelle de La Perrière.

Sur un autre domaine, nous avons 
été sollicités pour rechercher les 
anciens moulins de Montgellafrey. 
Des ruines ont été retrouvées 
au Praz et à Cublières où Clara 
BERELLE, chargée de mission pour 
le patrimoine hydraulique au Conseil 
Départemental, a découvert un 
important battoir à chanvre.

Pour terminer, nous serions 
heureux d’accueillir de nouveaux 
bénévoles pour organiser toutes 
ces animations, fautes de quoi, nous 
serons obligés de les arrêter : les 
bénévoles de l’association n’étant 
plus tout jeunes….

PS : N’oubliez pas la souscription en 
cours qui aidera au financement des 
travaux restant à réaliser.  
Il faut se souvenir que ce sont nos 
ancêtres, avec le peu de moyens dont 
ils disposaient, qui ont réalisé toutes 
ces merveilles. Ne les laissons pas se 
dégrader davantage.

Association pour la préservation  
du patrimoine de Montaimont

Chapelle du Loup
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Le Comité des fêtes de Montaimont, 
2022 - une année Grand Cru
Dans le monde incertain dans 
lequel nous vivons actuellement, 
nous cherchons tous à trouver un 
moment de détente, de bonheur 
et de partage. C’est là que notre 
association et le mot “fête” prend 
tout son sens. Nous sommes 
conscients de sa portée. 
L’année 2022 était, pour nous, une 
année “Grand Cru”. Elle a démarré 
le 18 mars par un soir de pleine 
lune, avec une randonnée en 
raquette, par un chemin enneigé 
entre Saint-François-Longchamp et 
Montaimont. La marche nocturne 
a emmené les courageux et les 
sportifs sur un pâturage enneigé 
près des moulins des Bigots où 
nous avons servi une tartiflette 
succulente, concoctée par le 
cuisinier de La Godille (Saint-
François-Longchamp). C’était la 
Taimoninche 2022, un événement 
que nous avons tant de plaisir 
à organiser en collaboration 
avec l’Office de tourisme de 
Saint-François-Longchamp et les 
accompagnateurs en montagne.

Puis le Printemps s’est déroulé au 
rythme de la nature. Les violettes 
qui fleurissaient dans les pâturages, 
se préparaient à parfumer le bon 
lait de nos Tarines.

L’été arriva avec son rythme 
accéléré des événements à 
organiser. Le samedi 9 juillet, c’était 

la Fête du Lac du Loup, organisée 
avec la participation de l’Office 
de tourisme de Saint-François-
Longchamp. Les petits et les grands, 
bien nombreux, se sont retrouvés à 
partager les jeux d’été : du tournoi 
de Mölkki ou de Badminton, 
toujours aussi bien animé par les 
animateurs de l’Office de tourisme 
de SFL, à la réalisation des cerfs-
volants en passant par le golf 
miniature, le sable magique ou les 
autres jeux. Il y en avait pour tous 
les goûts. Le temps était clément et 
les visiteurs nombreux et heureux.

Le soir du 5 août, nous avons 
organisé pour la deuxième année 
consécutive notre soirée dîner 
- concert dans les alpages de la 
Chapelle Sainte Marguerite, en 
clôture du Festival de la Lune Bleue 
de Saint-François-Longchamp. 
Pour la grande joie de l’ensemble 
des spectateurs, Patrick Bafon a pu 
revenir, cette fois-ci, avec son Atmo 
Jazz Ensemble. Un orage puissant 
a malheureusement écourté notre 
dîner (la tartiflette cuite sur place au 
chaudron, par la Tartif’ Géante du 
couple Tonolini) et a bien perturbé 
le concert. Nous nous sommes 
retranchés à la Salle polyvalente 
de Montaimont, où la soirée a pu 
prendre son essor. Les musiciens 
courageux ont su réchauffer 
l’atmosphère quelque peu humide. 
Malgré tout, la soirée musicale 
et dansante s’est terminée à une 
heure tardive.

Peu après, le 9 août, nous avons 
eu le grand plaisir d’organiser une 
Soirée Patoisante. Montgellafrey, 
Montpascal et d’autres villages 
voisins ont été conviés à la Salle 
polyvalente pour cet événement 
important pour notre commune 
et ses traditions. Les villageois 
ont pu échanger, chanter, 
comparer et partager avec joie, 
les connaissances du patois de 
leur village. Ils ont également pu 
visionner un montage vidéo sur 
Montaimont et son passé. Grâce 
aux contacts de Gilbert Ravoire, le 
cerveau de cette manifestation qui, 
en attendant, nous a préparé un 
petit lexique du patois taimonin, 
nous avons eu le plaisir de recevoir 
la presse, représentée par Le 
Dauphiné Libéré, La Maurienne et 
également la télévision avec La Place 
du Village et sa reporter, Edel Weiss. 
Nous avons également réalisé une 
captation vidéo de cette soirée. 
Plusieurs reportages ont été publiés 
à la suite de notre événement. 

La soirée festive s’est terminée avec 
un vin d’honneur fort apprécié. 
Nous espérons que ce n’est que le 
début d’une belle histoire…

Notre fête phare, la Fête 
traditionnelle du 15 août, a démarré 
comme chaque année par une 
messe, assurée par le Père Yves 
Durieux et la famille Verkimpe pour 
l’accompagnement musical, toujours 
apprécié. Nous avons choisi de 

Comité des fêtes de Montaimont
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continuer d’organiser la messe en 
extérieur de notre belle Chapelle 
Notre-Dame-de Beaurevers, pour le 
grand plaisir de l’assistance de plus 
en plus nombreuse. En plus, le beau 
temps était au rendez-vous. 
Les Taimonins, dont certains 
habillés en costumes traditionnels, 
et les vacanciers, se sont retrouvés 
à la sortie de la messe pour le 
traditionnel “apéro” servi par les 
jeunes du village et pour une 
succulente assiette d’huîtres dont 
l’ouverture parfaite a été assurée, 
non seulement par des anciens 
champions écaillers taimonins, 
mais également avec l’aimable 
participation de Monsieur le Maire, 
Patrick Provost, pour qui l’ouverture 
des huîtres est devenue une 
tradition et nous l’en remercions.
À la mi-journée, nous avons servi 
un repas champêtre au Champ 
de Foire. Le Chalet de l’association 
fût ouvert pour la première fois 
pour cette occasion. Nous avons 
pu y préparer le repas et le servir 
facilement. Son équipement nous 
permet désormais de servir des 
boissons fraîches et des coupes 
glacées fortement appréciées par 
le temps chaud et ensoleillé que 
nous avons eu. Le repas, dégusté 
sous la grande tonnelle a été suivi 
par le défilé et la présentation des 
costumes traditionnels taimonins, 
toujours si habilement commenté 
par Claude Milleret et sa famille, 
accompagnés par l’accordéoniste 
Patrick Déglise Favre et le conteur 
Zian des Alpes, qui nous ont offert 
par la suite un spectacle magique, 
en présence de la mascotte 
Marmottine et le cor des Alpes de 
3,5 mètres de Zian. 
L’après-midi au Champ de foire 
a pris tout son essor avec les 
nombreux jeux, tenus pour la 
plupart et pour notre grand plaisir, 
par des jeunes Taimonins. L’Office 
de tourisme de Saint-François 
nous a prêté sa main forte et tant 
appréciée, notamment avec Romain 
au micro.
Notre fête du 15 août a été un franc 
succès, bien remarqué par la presse 
et les articles qui ont suivi. Comme 
l’exprime si bien Éric Tournier dans 

son article de La Maurienne : 
“Le 15 août à Montaimont, l’endroit 
où il fallait être impérativement !” 
Merci Éric !
Pour terminer la saison d’été 2022, 
nous avons participé, comme 
à l’accoutumée le 24 août, à la 
traditionnelle Foire de Montaimont, 
organisée par l’Association pour 
la Préservation du Patrimoine, en 
assurant la tenue de la buvette 
et du stand de hot-dogs et de 
glaces. Des exposants sont venus 
y présenter leurs créations, des 
animaux et autres produits locaux. 
Des biquettes de Montvernier avec 
leur fameuse tomme de chèvre, 
en passant par des conserves de 
légumes locales et bio, de la bière 
artisanale, aux créations de bijoux 
et un magnifique travail sur bois 

par un artisan taimonin, Serge 
Perret. Sans oublier, bien sûr, la 
participation de l’EcoMusée de 
Grésy-sur-Isère, présentant de très 
belles publications sur la nature et la 
vie dans les montagnes savoyardes. 
Cette année, ils nous ont également 
fait goûter de la Mondeuse de chez 
Vullien de Fréterive, un village voisin, 
et diverses variétés de pommes 
anciennes. Un vrai régal ! Que la 
devise “Montaimont fait la foire” 
perdure !
Ensemble, nous espérons avoir fait 
en 2022, honneur à notre dicton 
“Montaimont en fête” !
À très bientôt !

Yvonne Fuka
Présidente du Comité des fêtes de 

Montaimont

Les reportages réalisés par 
Magali (Edel Weiss) de La Place 
du Village sont disponibles sur 
YouTube.  
Ils sont également disponibles 
sur la page Facebook de notre 
association. N’hésitez pas à les 
visionner : Soirée Patoisante du 
9 août 22 (https://youtu.be/_
gdMpDSxDmo) et La Fête du 15 
août 22 à Montaimont (https://
youtu.be/VtO6b0CSakl )

Comité des fêtes de 
Montaimont - nos engagements
Nous organisons des 
événements tout au long 
des saisons de l’année. Des 
fêtes traditionnelles ou 
populaires, aux activités 
culturelles ou sportives, 
parfois en collaboration avec 
d’autres associations, telle 
que l’Association pour la 
préservation du patrimoine 
de Montaimont, et l’Office de 
tourisme de Saint-François-
Longchamp, très impliqué 
avec notre association et avec 
le soutien précieux de notre 
commune et de notre région. 
Nous sommes heureux de 
proposer les fêtes et les 
animations non seulement 

aux vacanciers, mais aussi et 
surtout aux Taimonins et à 
l’ensemble de la population des 
environs. Ensemble, avec notre 
groupe de volontaires motivés, 
jeunes et moins jeunes, nous 
participons, à notre façon, aussi 
simple soit-elle, au bien-être et 
à la promotion de notre village, 
de notre commune et de nos 
traditions.

Lors de nos événements, nous 
veillons au respect de la nature 
et au développement durable. 
Nous sommes fiers que notre 
commune ait pu obtenir le label 
Flocon Vert :
•  nous avons réalisé et nous 

proposons à chaque occasion, 
la consigne ou l’achat de nos 
EcoCups aux participants,

•  nous utilisons de la vaisselle 
et des couverts recyclables 
autant que possible,

•  nous avons supprimé 
l’utilisation du plastique,

•  nous recyclons 
systématiquement nos 
déchets,

•   nous incitons et nous 
pratiquons le co-voiturage 
autant que possible.
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Une saison 2021/22 plus simple 
à organiser que les dernières 
saisons. La neige a été au rendez-
vous dès le début de saison pour 
rester présente en quantité jusqu’à 
Avril. Cela nous a permis de nous 
entrainer dans d’excellentes 
conditions sur le stade tout au long 
de la saison.
Nous sommes extrêmement 
reconnaissants à l’ensemble 
du staff : Grégory Didier, Lionel 
Sambuis, Mickaël Blanc, Marion 
Pellissier et Alexandra Favre Bonté 
d’avoir assuré les entrainements 
comme à leur habitude. 

Bilan sportif 
de la saison 
2021/2022 
Lors de cette saison 2021/2022, 
nos athlètes ont brillé avec 
d’excellents résultats.
En chef de file on retrouve Annabel 
Jallat (née en 2003) et Baptiste 
Sambuis (né en 2002), qui revenait 
de blessure, qui ont tous deux 
couru leur deuxième saison sur le 
circuit FIS.

Sur cette fin de saison elle termine 
en Slalom avec 34.03 points et 
40.12 en Géant ; et lui termine en 
Slalom avec 38.9 points et 41.18 en 
Géant.
Annabel compte 6 podiums avec 2 
victoires en Slalom et une en géant. 
De plus, elle a participé au Ladies 
Night Tour avec une très belle 
victoire sur l’étape de Praloup.
Baptiste devait retrouver le rythme 
de la compétition sur le début 
de saison. Une fois les bonnes 
sensations revenues, Baptiste a 
réalisé un bon mois de mars avec 4 
podiums dont une victoire en Géant 
et il devient vice-champion de 
France de slalom des - de 21 ans.

Cette année 2022-2023, Arthur 
Sambuis (né en 2005), effectuait 
sa première saison en FIS. 
Quelques perfs encourageantes lui 
permettent de finir la saison avec 
72.31 points en Slalom et 89.93 
points en Géant.

U14 et U16 :
Sur ces quatre années d’âge, 
de nombreux jeunes ont été 
sélectionnés grâce à des résultats 

suffisants sur les Coupes d’Argent 
(Savoie) : Carla Di Emanuele, Lou 
Minguet, Kiana Arnaud, Timoty 
Didier, Louison Brosson, Timoty 
Didier et Valentin Chapel.

Qualifications sur les épreuves 
à échelons nationales :
-  Ecureuils d’Or U16 pour Carla 

Di Emanuele et Lou Minguet qui 
prend une belle 5ème place en 
Slalom sur l’étape des 2 Alpes. 
Elles se sont également qualifiées 
pour la Scara.

-  Championnats de France U14 : 
qualification de Timoty Didier (né 
en 2009) où il termine premier 
de son année d’âge en Super G. 
Il s’est également qualifié pour le 
SkiOpen Coq d’or où il ira jusqu’en 
final.

-  Qualification pour la Scara de 
Valentin Chapel et Timoty Didier.

 
U10 et U12 :
Lors des regroupements U10/U12 
en Basse-Maurienne, certains de 
nos plus jeunes ont déjà grimpé 
sur les podiums dès les premières 
courses : Manon Durieux, Eloïse 
Rey, Éva Gabanou, Mattew Didier.

Club des sports
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Groupe Grand Prix :
Félicitation à tous nos plus grands, 
à partir de la catégorie U16 grande 
année, qui ont bien représenté la 
station lors des Grands Prix qui 
ont eu lieu dans toute la vallée de 
la Maurienne. Merci aussi pour 
leur investissement et leur bonne 
humeur lors des entraînements.
 Cet hiver, Arnaud Chapel a validé 
son test technique.
  
Une saison d’hiver, beaucoup moins 
stressante que les précédentes, 
s’est terminée avec la course du 
Club où quelques anciens du 
Club sont venu concourir (Milleret 
Thomas, Durieux Sylvain, Ravoire 
Pierre). Les coachs ont également 
pris le départ en prenant soin de 
réaliser de bon chrono.
La reprise du ski s’est faite mi-juin 
pour tous nos ski-études et Haut 
Niveau sur les glaciers de l’Iseran 
et des Deux Alpes avec le District 
Maurienne ou le Comité de Savoie.

Nouveau 
bureau
L’élection du nouveau bureau s’est 
tenue en fin de saison, nous leur 
souhaitons bien sûr beaucoup de 
réussite.
Président : Pierre Ravoire
Vice-Présidente : Caroline Didier 
Trésorièr : pas nommé
Secrétaire : Rachel Jallat
Vice-secrétaire : Agnès Minguet
Autres membres : Caroline Didier, 
Emmanuelle Long, Céline Sambuis, 
Pascal Choquet, David Castanie.

Nous souhaitons remercier Pascal 
Choquet et Céline Sambuis pour 
le travail effectué depuis toutes 
ces années en tant que Président 
et Vice-Présidente, et aux autres 
membres du bureau : Rachel, 
Marion, David, Pierre et Sylvain. 
Merci à l’ensemble du bureau qui 
veille au bon fonctionnement du 
club, aux familles présentes pour 
nous aider dans la préparation et 
l’organisation des manifestations.
Remerciements également à 

tous nos fidèles partenaires : 
la Commune Nouvelle de 
Saint François Longchamp, 
Labellemontagne, l’ESF, l’Office 
du Tourisme, la Région Auvergne 
Rhône-Alpes, la Banque Populaire, 
la 3C, le Conseil Général, ainsi que 
tous nos sponsors bus, banderoles 
et manifestations.

Nous croisons les doigts pour 
que la météo soit de notre côté 
afin de nous permettre de faire 
une saison complète sans trop de 
désagréments sur l’organisation 
des cours de ski et des diverses 
manifestations.

Un grand merci à tous de nous 
avoir fait vibrer cette saison. Nous 
comptons sur vous pour vous 
retrouver en pleine forme cet hiver 
pour porter haut les couleurs de 
Saint François Longchamp. 
Suivez nos athlètes toute l’année 
sur les réseaux sociaux : 
St François Longchamp Club des 
Sports ;
Clubdessportssfl



En tant que propriétaire loueur, saviez-vous que les recettes de la taxe de séjour sont intégralement consacrées 
au développement touristique de la Commune ?

En effet, elles permettent de 
financer : 
•  une partie des actions de 

promotion de l’Office de 
Tourisme,

•  les navettes ski-bus gratuites 
pendant la saison d’hiver,

•  la réalisation de nouvelles 
infrastructures.

C’est pourquoi il est si important 
de collecter la taxe de séjour 
auprès des vacanciers et de 
la reverser à la Collectivité. Le 
principe de la taxe de séjour est 
ainsi basé sur du GAGNANT / 
GAGNANT entre les propriétaires 
loueurs et notre Territoire en 
contribuant à son dynamisme :
 
Si vous souhaitez plus 
d’informations sur la taxe de séjour 
et vos obligations réglementaires 
en tant que propriétaire loueur, 
n’hésitez pas à :
• consulter l’onglet 
« propriétaires » de notre site 
internet : 
www.mairie-saintfrancoislongchamp.fr
Vous trouverez de nombreuses 
informations ainsi que les 
documents à télécharger : Cerfa 
14004*04, déclaration annuelle 
de mise en location, registres du 
logeur de déclaration de la taxe de 
séjour pour meublé de tourisme 
classé et non classé, liste des 
établissements classés…

•  contacter le service « taxe 
de séjour » par téléphone 
au 04 79 59 53 52 les 
mercredis et vendredis ou 
par mail à taxedesejour@
saintfrancoislongchamp.fr

Le saviez-vous ?
Avant toute 1re mise en location 
de votre bien, vous devez le 
déclarer auprès de la Mairie en 
envoyant le Cerfa 14004*04. Le 
non-respect de cette obligation 
est puni d’une amende de 450€. 
Néanmoins, la Commune vous 
donne le droit à l’erreur et une 
régularisation est toujours possible 
auprès de nos services si la 
démarche n’a jamais été faite.
La déclaration auprès du Greffe 
du Tribunal de Commerce de 
Chambéry est également à faire 
dans les 15 jours qui suivent 
le début de votre activité de 
location meublée pour tout loueur 
de meublé non professionnel 
(formulaire P0i).

Chaque année, nous vous 
demandons de nous transmettre 
le formulaire de déclaration de 
mise en location de l’année N+1 
avant le 30 septembre de l’année 
N. Ce document est à envoyer 
que vous soyez loueur ou non de 
votre bien, afin de mettre à jour 
notre fichier et de déterminer si 
vous passez par un ou plusieurs 
intermédiaires pour la collecte 
et le reversement de la taxe de 
séjour (paramétrage du tarif à 
vérifier auprès d’eux ou sur leurs 
sites internet). En effet, dans 
le cas de non location ou de 
location via des intermédiaires de 
location et de paiement de séjour 
dont la taxe de séjour, aucune 
déclaration de la taxe de séjour ne 
vous sera réclamée. A contrario, 
si vous louez directement à 
vos vacanciers en encaissant les 

locations et donc obligatoirement 
la taxe de séjour correspondante, 
il vous revient d’en faire la 
déclaration et le reversement 
auprès de notre Commune.
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Infos pratiques
La taxe de séjour, un enjeu 
majeur pour notre territoire !

Et si vous 
faisiez classer 
votre
hébergement ?
Cette démarche vous offre de 
multiples avantages : 
•  un gage de qualité et de 

transparence auprès de vos 
vacanciers

•  un abattement fiscal de 71% 
au lieu de 50% en régime 
micro BIC

•  la possibilité d’adhérer à 
l’Agence Nationale pour les 
chèques vacances ANCV

•  un calcul simplifié de la taxe 
de séjour avec application 
d’un tarif fixe en fonction du 
nombre d’étoiles obtenues au 
lieu du tarif variable pour les 
meublés non classés.

Un partenariat passé avec 
Clévacances vous permet de 
faire classer votre logement 
à un tarif très avantageux 
(classement préfectoral en 
étoiles valable 5 ans).
Pour plus d’informations, 
vous pouvez contacter Farida 
Madelon par téléphone au 
06 58 82 15 22 ou par mail : 
farida.clevacances@gmail.com.
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La commune a souhaité en 
2022 renouveler sa démarche 
de mettre à disposition 
des habitants des bennes 
à encombrants et/ou à 
ferrailles : en avril, août et 
novembre pour Saint-François-
Longchamp, en septembre 
pour Montaimont et en juin et 
octobre pour Montgellafrey.

Des nouvelles dates seront 
prévues pour l’année 2023 
et seront communiquées en 
maries déléguées et sur le site 
internet de la commune.

Pour compléter, vous pouvez 
toujours vous rendre à la 
déchetterie de La Chambre :

Bennes à 
encombrants 
mises à 
disposition 
des 
habitants

Éclairage public
Depuis début décembre 
2022, l’éclairage public sur 
Saint-François-Longchamp et 
Montgellafrey centre station 
s’éteint de minuit à 5h du 
matin. Il en est de même pour 
les éclairages de Noël qui sont 
présents tout au long de la 
saison.
Cette nouvelle mesure s’inscrit 
dans une volonté de réduire les 

consommations électriques aux 
vues des difficultés nationales 
actuelles, mais également dans 
un souci de préservation de la 
vie nocturne sauvage. 

Cette action sera élargie 
prochainement aux villages 
de Montgellafrey chef-lieu et 
Montaimont.

Maison de justice et du droit
Saint-Jean-de-Maurienne
OUVERTURE AU PUBLIC :
du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30. 
Pour Qui ? Pour Quoi ?
La Maison de Justice et du Droit est 
ouverte à tous :
•  Pour obtenir gratuitement 

des réponses à vos questions, 
de nombreux partenaires 
(conciliateur de justice, 
association d’aide aux victimes, 
avocat, notaire, délégué du 
défenseur des droits, associations 
de tutelles/curatelles, de 
médiation familiale, juriste 
généraliste...) proposent, sur 
rendez-vous, des temps de 
permanence afin de vous guider 
et de vous renseigner. Aux heures 
d’ouverture de la MJD venez 
prendre rendez-vous auprès de 
l’agent d’accueil ou téléphonez au 
04 7956 83 54.

•  L’agent d’accueil peut également 
vous délivrer des formulaires 
administratifs (dossier de 
demande d’aide juridictionnelle, 
requête auprès du juge aux 
affaires familiales, attestation 
de témoin, dossier de demande 
d’ouverture d’un régime de 
protection, demande de 
convocation devant le conseil 
de prud’hommes, renonciation 
a succession, demande de copie 
d’une décision de justice...)

Adresse :
Rue de la Sous-Prefecture
73300 Saint-Jean-de-Maurienne
Tél. 04 79 56 83 54
mjd.st-jean-de-maurienne@
justice.fr 



Nouvelles consignes de Tri
A compter du 1er janvier 2023, le tri 
des déchets deviendra plus simple 
en Maurienne ! Fini les doutes ! Les 
pots de yaourt, de crème, barquettes, 
tubes de dentifrice, films plastiques, 
emballages de charcuterie, sachets de 
chips, blister… iront désormais tous 
dans le conteneur jaune.
A compter de cette date, comme 
partout en France, une seule 
question à se poser : mon déchet 
est-il un emballage ou un papier ? 

•  Oui > Je le mets dans le 
conteneur jaune

•  Non > Je le mets dans le 
conteneur d’ordures ménagères. 

Rappel des règles de base à respecter : 
•  Pas besoin de laver les emballages ! 

Même s’ils sont sales ils peuvent être 
triés

•  Bien vider les emballages afin qu’il n’y 
ait pas de reste alimentaire

•  Ne pas imbriquer les emballages 
(ne pas mettre une bouteille en 
plastique dans une boite en carton 
par exemple). 

Les emballages en verre (bouteilles, 
pots et bocaux) sont quant à 
eux toujours à déposer dans les 
conteneurs verts. 

Pour toute question concernant 
les déchets en Maurienne, 
n’hésitez pas à contacter le 
SIRTOMM :
contact@sirtom-maurienne.com
04 79 59 92 28

Des composteurs collectifs
Suite à un travail en collaboration 
avec le SIRTOM de Maurienne, 
un site de compostage partagé a 
été installé au pied du bâtiment 
des Arcoussiers à Saint-François-
Longchamp. Pour que cela voit 
le jour, il est nécessaire d’avoir 
deux référents compostage, 
formés à la gestion des bacs, 
et notamment la vérification 
de leur bonne santé. Ainsi, les 
habitants du bâtiment, munis 
chacun d’un bio-seau, peuvent 
désormais alléger leurs poubelles 
en compostant quasiment toute 
matière organique. 
Un second site de compostage 
est prévu aux abords du Rocher 
Blanc. Cependant il manque 

encore des référents formés. 
Si cette démarche vous 
intéresse pour votre bâtiment 
ou chez vous, contactez le 
SIRTOMM ! 

Il propose la mise à disposition 
de composteur individuel (1 
composteur en bois de 400L par 
foyer pour un tarif de 20€) et 
vous forme à son utilisation.
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La téléphonie 
La couverture 
mobile
Depuis plusieurs années, le 
département s’est engagé à 
assurer une couverture mobile 
dans les zones non ou mal 
couvertes. Un arrêté ministériel 
a été publié le 16 février 2022 et 
prévoit un site pour Montaimont 
et un site pour Montgellafrey où 
seront présents les 4 opérateurs 
(Orange, SFR, Free et Bouygues).
L’opérateur leader imaginait 
qu’un seul pylône pourrait couvrir 
les deux communes déléguées. 
En effet, il existe aujourd’hui un 
pylône utilisé par TDF vers la 
chapelle de Beaurevers et, après 
quelques travaux, il permettrait 
une couverture pertinente pour 
Montgellafrey et une couverture 
très partielle pour Montaimont.  
Les élus ont proposé d’autres lieux 

pour l’implantation d’un autre 
pylône afin d’avoir une meilleure 
couverture sur Montaimont. Des 
études radios ont été effectuées 
sur ces différents points et l’un 
d’entre eux a été retenu.
À ce jour, la commune a signé 
un accord de principe afin de 
permettre le montage du dossier 
technique.

Concernant la couverture de 
Montgellafrey, un problème 
de foncier est en cours de 
régularisation afin de permettre le 
montage du dossier technique.

La Fibre :
Le programme concernant la fibre 
avance en Savoie :
•  76 000 locaux raccordables au 15 

novembre 2022
•  50% des locaux raccordables d’ici 

le 1er août 2023

•  100% des locaux raccordables 
d’ici le 1er août 2024

Sur le Canton de la Chambre, des 
travaux se réalisent actuellement 
sur les communes de La Chambre, 
Saint Avre, Saint Martin et Notre 
Dame du Cruet avec 1 383 
raccordements sur 8 205 prévus.
Notre commune est aujourd’hui 
mentionnée « en cours de 
déploiement » et 7 armoires 
abritant les équipements 
des opérateurs et 2 724 
raccordements seront réalisés. Les 
travaux devraient débuter courant 
2023.
Vous pourrez trouver de 
nombreuses informations sur le 
site internet de Savoie connectée 
en passant par le site xpfibre.com 
soit en tapant « Savoie Connectée 
–XpFibre » dans un navigateur.

France Services
Vous avez une démarche administrative à faire ? Vous avez une question 
particulière sur vos droits ? Une personne vous accueille, vous informe, 
vous accompagne dans vos démarches ou vous oriente vers un organisme 
compétent. Service gratuit.

Accueil, information, orientation 
Une écoute personnalisée en toute 
confidentialité, une information sur 
les services publics, une orientation 
auprès du service compétent. 

Aide à l’utilisation des services et 
outils numériques 
Des postes informatiques 
avec accès gratuit à internet 
sont mis à disposition pour 
effectuer vos démarches en 
ligne. Un accompagnement aux 
démarches administratives. 
Un accompagnement dans les 
domaines de l’emploi, de la 
formation, du logement, de la 
famille… 
Attention : nous ne faisons pas les 
sites marchands 

Accès à internet, téléphone et 
photocopieur 

>  VOUS ETES AUTONOME ? 
Un ordinateur est à votre 
disposition 
> VOUS AVEZ BESOIN D’AIDE ? 
Prenez rendez-vous 

Adresse 
98 route de la Combe 
73130 St Etienne de Cuines
Téléphone : 04 79 56 22 66
franceservice@declicc73.fr

Horaires d’ouverture 
Lundi : 9h à 12h et de 14h à 17h 
Mardi : 9h à 12h et de 14h à 17h 
Mercredi : 9h à 12h 
Jeudi : 9h à 12h et de 14h à 17h 
Vendredi : 9h à 12h 

Autres services 
La France Services vous met en 
contact avec : 
• Un médiateur familial de l’UDAF 
• Le Point écoute 
• Mission locale jeunes 
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Salle de fitness du Centre Balnéo
Avis aux sportives et sportifs 
de la station ! Un tout nouveau 
système de contrôle d’accès 
est opérationnel à la salle de 
sport/fitness du Centre de 
Balnéothérapie. Ce système 
permettra aux abonnés de pouvoir 
accéder à la salle toute l’année en 
autonomie, entre 8H00 et 22H00, 
indépendamment de l’ouverture 
du Centre. Aussi, un abonnement 
annuel au tarif de 100€ vous sera 
proposé. 
La salle est bien équipée en divers 
appareils de musculation : bancs 
multifonctions, haltères, tapis de 
course, vélo de cardio training, 
divers poids etc…
A noter qu’en saison touristique, 
des cours de fitness sont proposés 
par des moniteurs diplômés.
Pour de plus amples informations, 
nous vous invitons à passer voir 
Sarah ou Marie au Centre de 
Balnéo. 

Etat civil de Saint Francois Longchamp

NAISSANCES
• MILLERET Charlie, de Thomas et Florine VALLÉE (Montaimont) 11 septembre 2022
• PELLISSIER Amélia, de Dorian et Anne BOURGOUGNON (Montaimont)   15 septembre 2022

MARIAGES 
• CONVARD Guillaume et VERKIMPE Maïté, Bérengère, Philippine (Montaimont) 21 mai 2022
• REY Jean-Baptiste, Georges et REITER Séverine, Mireille, Monique (Montaimont)       28 mai 2022
• PERON Adrien, Patrice, Camille et CHABERT Johanna, Elisa (Saint François Longchamp)  07 mai 2022

DECES 
• MILLERET Ginette (Montaimont) 22 février 2022
• CHEYNET Jean-Pierre (Montgellafrey) 27 décembre 2022
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Événem
ents, réunions, coupures d’eau ou d’électricité, alertes m

étéo, 
consignes sanitaires... Recevez toutes les infos de la com

m
une directem

ent 
sur votre téléphone en SEULEM

ENT 3 ÉTAPES !
 

Tous les m
essages que vous recevrez 

seront disponibles dans le fil d’actualité 
de votre application pendant 30 jours.

Restez inform
é en tem

ps réel  
et en lien avec votre com

m
une.

TÉLÉCHA
RGER L’A

PPLICATION
ILLIW

A
P

RECHERCHEZ  
VOTRE  
COM

M
UNE

SUIVEZ  
VOTRE COM

M
UNE

RECEVEZ  
LES N

OTIFICATION
S 

Sur Google Play  
(Androïd)

Sur AppStore  
(iOS)

Sur App Gallery  
(Huaw

ei) 

Cliquez 
sur le bouton S’ABONNER  
pour  vous abonner  
à l’actualité de la com

m
une

L’A
P
P
LI Q

U
I C

H
A

N
G

E
LA

 V
IE !

Com
m

ent recevoir toutes les infos de m
a com

m
une 

en tem
ps réel sur m

on  sm
artphone ?

Guide du citoyen 
Suivre l’actualité  

de m
a com

m
une

       À
 DESTIN

ATION
 DES CITOYEN

S

Vous n’avez ém
is aucun nouveau sondage

Votre recherche ne donne aucun résultat
Vous n’êtes abonné à aucune station.

O
ups quelque chose s’est m

al passé
Vous n’avez aucune station à proxim

ité

Vous n’avez aucun évènem
ent à proxim

ité
Vous n’avez aucun évènem

ent dans votre 
agenda

Vous n’avez ém
is aucune idée.

Vous n’avez aucun nouveau m
essage

Im
possible de déterm

iner votre position.
Vous n’avez aucune station abonnée qui 

accepte le signalem
ent

Vous n’avez aucune station à proxim
ité qui 

accepte le signalem
ent

Vous n’avez ém
is aucun signalem

ent
Com

m
une nouvelle de Saint François

Longcham
p
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Individuels Enfants  
de 6 à 12 ans

Enfants de moins 
de 6 ans

Famille à partir 
de 3 enfants Groupe *

Gestion Libre 15 € 12 € 10 €

10 %  
de réduction 
sur le séjour

14 €

Demi-pension  
(soir + petit déjeuner) 42 € 28 €

10 €  
(1/2 pension 

gratuite)
38 €

Pension complète (soir +  
petit déjeuner + pique nique) 52 € 36 € 16 € 47 €

Niche Douillette  
Maisonnette individuelle 
avec mezzanine, 4 places, 
salle de bain. 

Location/jour 35€ 
supplémentaire.

Tarifs préférentiels pour les guides, accompagnateurs en 
montagne, gardiens.
Pour les hors sac, taxe cuisine hors sac = 1,50 €/pers
Bivouac 6€ / emplacement ou consommation prise au refuge
Services location : 
Raquettes à neige (4€), duvet grand froid (5€),  
matelas mousse thermique (1€), draps sac (2€)

* Groupe à partir de 9 personnes effectuant un paiement unique

M a u r i e n n e  -  S a v o i e
ALTITUDE : 1 700 m

OUVERT TOUTE L’ANNÉE

Montgellafrey - Saint-François Longchamp
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Mairie de SAINT FRANÇOIS LONGCHAMP
Chef Lieu
73130 SAINT FRANÇOIS LONGCHAMP
Tél. 04 79 59 10 79
Email : mairie.accueil@saintfrancoislongchamp.fr

@Mairie Commune Nouvelle St François Longchamp Montaimont Montgellafrey

www.mairie-saintfrançoislongchamp.fr


